

E. Sa

Informe de M. Gracia
marzo 80

PRESENTACION
=====

La crisis abierta en el seno del PTC ha motivado el que un grupo de camaradas elaboremos la presente ponencia como material para el próximo congreso.

Con el presente trabajo no pretendemos dar soluciones a la problemática global que afecta a la izquierda revolucionaria ni incluso a nuestro P., pues creemos que esto nada más es posible mediante un trabajo colectivo realizado durante largo tiempo y contrastado de forma continua y crítica con la realidad social, dado que los problemas que tiene planteado la izquierda revolucionaria en general y nuestro P. en concreto son de una gran complejidad (análisis de las contradicciones en una sociedad de capitalismo avanzado, modelos organizativos de avance hacia el socialismo...) sería pueril querer solucionar de golpe en una ponencia congresual todos estos problemas. Nuestro objetivo es el de trazar simplemente echos fundamentales que conocemos que nos permitan seguir trabajando en el conocimiento profundo y en los métodos de solución de problemas tan complejos, asumirse progresivamente las conclusiones y plasmar éstas en alternativas y actuaciones políticas concretas que faciliten a las masas un avance real hacia el socialismo.

La consecución de este objetivo comporta en primer lugar una valoración de la naturaleza de los problemas que afectan a las fuerzas de izquierda revolucionaria y concretamente al PTC-PTE.

Antes de entrar en esta cuestión previa, creemos necesario hacer constar que todos los que hemos participado en la elaboración del presente trabajo estamos abiertos a aceptar sugerencias, discutir conceptos y hacer cambios en el redactado definitivo a presentar en el Congreso, si las argumentaciones planteadas nos convencen.

Para acabar pedimos a todos los camaradas sus opiniones y aportaciones y así mismo, nos comprometemos a discutirlo globalmente, o determinados aspectos en concreto, que nos sean solicitados.

!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

SOBRE EL PAPEL DESEMPEÑADO POR NUESTRO PARTIDO.

Antes de dar paso a un análisis autocrítico de las insuficiencias y errores cometidos es necesario constatar la trayectoria política de nuestro P., así como el esfuerzo que entre todos hemos aportado para conseguir el éxito de unos objetivos beneficiosos para nuestro pueblo.

Si repasamos someramente la actuación política del P., (actuación que ya forma parte de la historia de nuestro pueblo en la lucha por la emancipación nacional y social), nos daremos cuenta como hemos participado, tomando la iniciativa en numerosas ocasiones, en la lucha y en las movilizaciones por los intereses económicos, políticos y sociales de nuestro pueblo.

Nos incorporamos y participamos en la Asamblea de Catalunya, cuando superamos nuestro propio izquierdismo y sectarismo, pasando a luchar de forma consecuente por las tres reivindicaciones que nuestro pueblo reclamaba: Libertad, amnistía y estatuto de Autonomía.

Participamos posteriormente en la lucha por el restablecimiento de la Generalitat Provisional, contra los intentos de la UCD, de Suarez y de sus colaboradores en Catalunya, de implantar un "consejo general", organismo camuflado que pretendía afianzarse como futura mancomunidad, todo esto antes, durante y después del 15-J.

Hemos defendido una Constitución que si bien por la forma en que ésta se dió y por las concesiones de las fuerzas de izquierda, la democracia sufrió algunos recortes importantes, representaba las aspiraciones fundamentales de nuestro pueblo, aunque claro está, no satisface plenamente las ansias de libertad y de progreso de los sectores más revolucionarios del pueblo. Pero el problema estribaba, (como situamos en este informe) en situarnos en un contexto político-social determinado: El triunfo de la reforma política y su afianzamiento tras el 15-J. De ahí vienen todos los males, pero mal que nos pese, es necesario partir de esa realidad para transformarla.

Así mismo, debemos señalar la positiva actuación de nuestro P. durante todo el proceso de elaboración del Estatuto de Autonomía, criticando y luchando por mejorar, tanto lo que se refiere al método como al contenido del mismo.

Nuestro P. le dió un sí crítico al Estatuto. Entendiendo que aunque en el mismo no se recogían aspectos importantes en cuanto a la capacidad de autogobierno de Catalunya, se habían recortado otras prerrogativas aprobadas en el anteproyecto de Sau, e incluso ni se alcanzaba el propio techo marcado por la Constitución, considerábamos que su aprobación representaba una victoria importante del pueblo de

Catalunya y de todos los pueblos de España contra el centralismo. A la vez que señalabamos la necesidad de proseguir la lucha por la recuperacion de los plenos derechos nacionales.

Otra batalla importante la constituyó nuestra posición contraria a los Pactos de la Moncloa, por considerarlos sumamente negativos para la clase obrera y el pueblo, así como el grave precedente que imponía la complicidad mediante su firma y su apoyo de los partidos mayoritarios de izquierda.

La vida nos dió la razón y hoy hasta CCOO ha tenido que reconocer que cometieron un error y que fueron negativos.

No queremos hacer la lista más larga, señalar simplemente nuestra participación en las sucesivas luchas que se han dado por una enseñanza pública para todos; por problemas ciudadanos; etc.

En definidas cuentas nuestro P. ha desempeñado un papel sustancialmente positivo en la conquista y la defensa de la democracia, la lucha por los derechos nacionales, por el mejoramiento de las condiciones de vida y de trabajo de las clases populares y así mismo en defensa de la unidad de las fuerzas de izquierda.

APROXIMACION A LA CRISIS DE LA IZQUIERDA REVOLUCIONARIA.- CONCRECCIONES SOBRE LA CRISIS DEL PTE-ETE.

Una rápida ojeada al panorama que presenta las fuerzas de izquierda revolucionaria en los países de la Europa occidental pone en evidencia la profunda crisis existente en las formaciones situadas dentro de este abanico : Italia (continuas excesiones y reagrupamientos) Francia (permanente estancamiento tanto electoral como a nivel de incidencia política,), Inglaterra virtual inexistencia, Alemania fragmentación entre un gran número de minúsculos grupos, Portugal a pesar de partir de una posición muy ventajosa despues del 25 de Abril, dado que pequeños sectores de las fuerzas armadas se agruparon y confraternizaron con organizaciones situadas en este espectro (Otelu, Saraiiba, de Carvalho), pérdida constante del poder de convocatoria e incidencia política...

La situación en el Estado Español tiene unas características propias ya que la lucha contra el fascismo principalmente y la lucha por las libertades nacionales permitieron que todo un grupo de partidos y organizaciones (PTE, ORT, MC...) tuvieramos una relativamente amplia implantación de masas, mantuvieramos una justa cohesión organizativa e incluso tuvieramos un papel político fundamental dentro de organismos unitarios tan importantes como la Asamblea de Catalunya (en Catalunya) y la POD a nivel estatal o en sindicatos (CCOO de 1974-76, UP, COAG...). Esta implantación y protagonismo estaba solidamente apoyada en el estado de ánimo de un pueblo decidido a acabar con su máximo opresor (la dictadura fascista). Cabe recordar importantes movilizaciones de masas que se sucedia los años 1974-75-76 huelgas genera-

lizada en todos los sectores de la industria, movilizaciones por las libertades democráticas de febrero de 1976 en Catalunya, etc. Estas fueron las causas que motivaron las organizaciones de izquierda revolucionaria salieran a la legalidad con una considerable fuerza y con una gran cohesión política. Razones éstas que retardaron la aparición de las crisis patentes ya en las formaciones similares del resto de Europa desde el mayo francés de 1978. Así y todo, cabe indicar que determinadas formaciones como BR de gran actividad a principios de los años 70 ya habían sufrido crisis y descomposiciones bajo el fascismo similares a las de otras formaciones europeas.

Con el triunfo de la reforma política y la progresiva desaparición de los organismos unitarios y la aparición de centrales sindicales claramente diferenciadas, estas organizaciones pierden sus mejores plataformas de propaganda y incidencia política, es decir, los elementos más idóneos para contactar con las amplias masas de la población, y progresivamente ven reducida su incidencia en los sectores y movimientos más de vanguardia (sectores más avanzados del movimiento obrero, feminismo radical, vanguardia del movimiento estudiantil, lucha ecológica...).

Paralelamente a este fenómeno, los aparatos organizativos y propagandísticos montados a base de esfuerzos y voluntarismo en la lucha contra el fascismo, reciben cada vez más las consecuencias de una situación de legalidad y lógicamente con unas concepciones de la militancia mucho más relajadas. Hasta llegar a perder buena parte de su capacidad. Nada más llegan a funcionar con un considerable número de liberados. El aparato reducido y eficaz que había permitido luchar con eficacia y éxito contra el fascismo se ve ahora totalmente impotente para mantener una parecida incidencia. Evidentemente las condiciones sociales y políticas habían cambiado. Precisamente en este cambio de las condiciones políticas y como lo vivían las masas son la clave de la cuestión al analizar la trayectoria del PTE (y así mismo de los dos partidos que lo componían ORT y PTE).

La incapacidad por asimilar el profundo significado social y político que tenía el triunfo de la reforma política, condiciona posteriormente toda la trayectoria política de estas organizaciones.

El triunfo de la vía reformista sobre la ruptura propuesta por el PTE no tuvo lugar en ningún momento una valoración crítica del análisis hecho anteriormente ni de la sobre-valoración que habían hecho de la capacidad revolucionaria de las masas y se intentó justificar única y exclusivamente con la posición claudicante de las fuerzas de izquierda, sin poner atención que nuestras alternativas no habían estado asumidas con plenitud por el pueblo para obligar a cambiar a la actuación política de las fuerzas mencionadas.

Este error político (sobreevaluar la capacidad del P. para obligar a las fuerzas democráticas en el camino de la ruptura) se repite continuamente a lo largo de nuestra trayectoria, las campañas electorales llevan a profundos desengaños debido a una sobrevaloración de las posibilidades, los movimientos de masas lanzados no llegan a

conseguirse siempre plenamente.

En conjunto, se pone de relieve que los planteamientos responden cada vez más a un análisis realizado partiendo de los deseos de unos sectores de vanguardia y no a los del conjunto de la masas.

Fenómenos tan complejos como el abstencionismo electoral se explican frecuentemente como reacciones totalmente conscientes de las masas global de la situación política e incluso como a actitudes revolucionarias. En determinadas valoraciones políticas en las que no se ha hecho una sobrevaloración de las posibilidades (constitución Estatut, Terrorismo,), no se ha profundizado suficientemente en las motivaciones que obligan a estas posiciones políticas, al existir un cierto miedo por coincidir con las hechos por el PCE-PSUC, que habían ofrecido una oportunidad extraordinaria de atracción en los sectores más sectarios del P. Esta política o actitud llevaba hacer en la práctica una política escasamente entendida por muchos sectores del P., no dando a la vez argumentos políticos suficientes para que se asimilaran las realidades que las condicionaban - triunfo de una vía reformista y causas que motivaron su triunfo. Es cierto que una práctica política de este tipo comportaba necesariamente una fuerte autocritica de valoraciones políticas hechas antes y después del año 1977.

Sería unilateral no señalar otras causas que han originado la actual crisis abierta en el seno del PTE+ PTC y que sobre todo no eran ni mucho menos tan decisivas como las señaladas y con las que tienen una gran relación e interdependencia, contribuyeron a enmascarar i dificultar las posibilidades de un profundo cambio en las valoraciones políticas. Dentro de esto cabe situar:

- El mantenimiento de unas estructuras de P. típicamente estalinistas tanto en el funcionamiento interno como en la estructura a nivel Estatal. El mantenimiento de estas estructuras era debido a creer que, la ruptura revolucionaria todavía se podía dar y que esta forma organizativa era la más propicia para afrontarla (persecución y obsesión por el desviacionismo de derechas, por los infiltrados, tachados de revisionistas las posiciones antiguas nacionalistas, P. burgues.

- El mantenimiento de una estructura de partido único, impide también durante un cierto tiempo 1976-78 un mayor ligazón y comprensión de las realidades nacionales, poniendo esta lucha como un elemento más en la lucha por la ruptura y no como un fenómeno basado en causas históricas y sociales motivadas por la realidad plurinacional del Estado y por tanto con una dinámica propia.

Son estas las causas que originan tensiones y rupturas como la de noviembre de 1977 en Catalunya.

Es cierto que en el congreso de Madrid en marzo de 1978 se consiguió, una estructura federal, no completa, dado que fue rechazada la propuesta de M. Gràcia avalada por la mayoría de la delegación cata

lana que proponía que una parte de los representantes al Comité Federal fueran escogidos por sus respectivas federaciones y no por un Congreso Estatal. Esto representaba asumir formalmente el federalismo, pensando con una mentalidad de partido centralista i único, como impedir una profundización de la democracia en el seno del P.

En el rechazo de esta propuesta coincidían la mayor parte de los cuadros del aparato central. Cabe señalar que con este mismo Congreso la ponencia de R. Nuñez de un claro contenido democratizador y que iniciaba un análisis crítico de la trayectoria política del P. fué aplastada "gracias a las maniobras y creación de estado de opinión contra ella que previamente se había realizado con la directa complicidad de muchos miembros de la dirección acusando al ponente de pariente del revisionismo". Las argumentaciones contra esta ponencia presentadas por M. Armenta (en aquellos momentos responsable de organización) se basaban en las más ortodoxas argumentaciones estalinistas. La aceptación de las corrientes de opinión en el seno del P. fue el único avance conseguido, a pesar de todo, este avance fué formal.

Los avances en el terreno de la democratización y la estructura federal (avances pobres como ya se han indicado) fueron incluso sacrificados a la hora de la fusión con la ORT (junio 1979). Esta fusión realizada de forma precipitada, negociada por arriba, en la comisión negociadora estaban de representantes los máximos dirigentes del PTB y de la ORT (Eldadio García, Nazario Aguado, M. Armenta, Boca negra, Lera, Sanromá, Mario Grande, Amancio Cabrero, M. Gracia, Beraza, Jeronimo Lorente...) y con poquísima participación de la base contribuyeron mucho más a arrastar las problemáticas que ya tenían las dos organizaciones. Diferencias políticas notables (cuestión nacional, política internacional, política de alianzas en el estado...) y unas dinámicas internas diferentes contribuyeron todavía más a desencadenar la actual crisis, a pesar de que cal repetir una vez más las causas profundas de esta venían marcadas desde largo tiempo, pero la misma fusión fue ya un intento desesperado de "solventarla" amargarla mediante una vía oportunista y sin reconocer planteamientos en los análisis políticos hechos por las dos organizaciones.

Dentro de este contexto autocrítico es necesario señalar dos cuestiones importantes:

1.- No hemos prestado suficiente atención a los nuevos fenómenos sociales que se estaban produciendo, y que eran producto de una sociedad de capitalismo avanzado y a la vez en crisis como es la nuestra.

La defensa del medio ecológico, frente a la barbarie y la destrucción producida por un desarrollo industrial destructor del medio ambiente y dilapidador de los recursos naturales en beneficio de unas empresas monopolistas y de multinacionales. Tema importante ha sido las movilizaciones contra las centrales nucleares por lo que éstas suponen, y no solo por el peligro que representan, sino también por la dependencia tecnológica, las enormes inversiones que requieren.

Los cambios que se han operado en la lucha contra la opresión

y desigual. Se padece la mujer. La democracia limitada en que nos encontramos no ha reflejado todavía ningún avance en este sentido y las leyes que se avecinan no auguran nada bueno (ley de divorcio, reforma del código civil, etc.).

La ofensiva de la derecha se deja sentir de forma especial en este terreno (campaña anticonceptivos, anti-divorcio, anti-abortista, etc.).

La propia crisis económica hace que cada vez un mayor número de mujeres tengan que dejar su puesto de trabajo, con todas las secuelas que esto comporta.

No hemos sabido estar a la altura de la nueva situación, marcándonos un camino de trabajo esrratégico, a fin de unir a la vanguardia en la lucha feminista e incorporar a la vez a sectores cada vez mayores de mujeres a la defensa de sus intereses.

Algo parecido nos ha ocurrido con la juventud. Esta constituye un amplio sector rebelde por naturaleza, que constituyó una fuerza de choque de primera línea contra el fascismo, pero que la vanguardia se ha desilusionado por la evolución de todo el proceso y amplios sectores de jóvenes "pasan" de la política, de los partidos, de las organizaciones políticas, etc.

La amplia labor de marginación por un lado y de represión por otro, desplegada por el gran capital, ha causado sus efectos.

Falta de puestos de trabajo; con una enseñanza a los diferentes niveles que ni les satisface, ni les ofrece unas perspectivas profesionales dignas; se fomenta el consumo de groga, como medio de adormecer y desviar sus energías revolucionarias. La sociedad del consumo a todos los niveles incitam a la juventud a la posesión de unos bienes (ropa, motos, diversiones, etc) que por su falta de recursos económicos no pueden alcanzar, conduciéndolos a la frustración o bien a la delincuencia. A la vez que se les cierran todas las salidas se rebaja la edad penal, de 16 a 15 años; con lo cual se evidencia la impotencia y el carácter represivo del gran capital hacia la juventud.

Pero la izquierda revolucionaria tampoco hemos sabido hacer frente a este nuevo reto que tenemos planteado y hemos seguido anclados en los viejos sistemas totalmente absoletos.

2.- Otra deficiencia política importante reside en que no hemos sabido situar con claridad, la relación existente entre cada batalla sectorial o parcial con el objetivo estratégico, que en líneas generales ya lo teníamos situado, aunque no con la nitidez que se expone en el presente documento (por una estrategia de ruptura).

Ante la ofensiva de la derecha y en una situación de repliegue

de las masas obreras y populares (disminución de las respuestas so-
lidarias, temo a afectar huelgas por las represalias consiguien-
tes, división existente tanto a nivel sindical como político, de
las fuerzas obreras y populares), en esta difícil situación no hemos
sabido establecer un plan sistemático, una cotidiana relación de
todas las batallas, de toda la actividad diaria que desplegasemos,
con el objetivo estratégico.

Marcarnos un sistemático plan de propaganda, explicando nues-
tra política de alianzas, las alternativas estratégicas tanto sec-
toriales, como globales que ofrecemos, etc.

Sin un claro objetivo estratégico es imposible una política es-
tratégica de acumulación de fuerzas revolucionarias.

*G. Popula:
(Ligado a Democracia, etc)*

!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

I. -- SOBRE EL MARXISMO

REAFIRMACION EN LA TRADICION MARXISTA REVOLUCIONARIA

Un somero análisis de la realidad social en la que vivimos, nos lleva a apreciar la visión de una sociedad dividida en clases, y en bloques de clases, más diversificados, sin duda, que en tiempos de Marx,

La lucha de clases y su desarrollo revolucionario, son el eje, sobre el que desde nuestra perspectiva descansa el desarrollo histórico y la acción revolucionaria hacia el comunismo.

Este análisis marxista, continua siendo válido, a pesar de los obstáculos que aparentan velar estas contradicciones. La sofisticación que la burguesía puede dar a su explotación, con el avance tecnológico, cibernética, nuclearización, alejamiento del poder, la superconcentración del capital, las nuevas y viejas técnicas de represión, incluida la cultural la informativa, la consumista alienadora; la división entre aristocracia y clase obrera, entre los que trabajan y los que están parados, en todo caso nos llevarían a considerar altamente dificultoso el avance hacia el socialismo, pero desde luego, no nos llevaría a considerarlo imposible, y tendríamos que seguir viendo en ello la única posibilidad de liberación.

Es decir, asumimos el método de análisis, la tradición histórica revolucionaria desde el punto de vista transformada, de liberación de clase y humanista, y la filosofía marxista originaria, desarrollados y en evolución constante, y para la sociedad posterior a 1980, en la que los profundos cambios habidos en la economía, en la política, en las relaciones de producción, y en las clases sociales y sus relaciones, obligan por tanto, a dar una visión actualizada, renovada y revolucionaria del propio pensamiento de Marx y de su desarrollo histórico; en este sentido, destacamos por su trascendencia las importantes aportaciones leninistas, por su desarrollo del marxismo, por su análisis sobre el imperialismo; en el terreno de la táctica y estrategia de la revolución.

Asumimos, por tanto, la tradición teórico-práctica del marxismo revolucionario, en la lucha por la emancipación social, sin ningún deseo de esclerotizar ni vaciar de contenido revolucionario el pensamiento de Marx ni el de los marxistas contemporáneos, poco estudiados sin duda por los comunistas organizados, pero que cada día requieren, mayor profundización.

Concebimos la dialéctica materialista como dialéctica revolucionaria. No podemos asumir el marxismo, sin asumir el materialismo dialéctico, como base filosófica que analice las contradicciones sociales en constante desarrollo, y precisamente, es este método, esta metodología marxista la que nos lleva a la constante renovación del propio marxismo y de la concepción materialista.

En este sentido, concebimos a Marx, como fundador de una nueva filosofía, de liberación popular, que dejó para el futuro la enorme tarea de su desarrollo teórico y científico.

Precisamente con esa filosofía marxista y con ese inseparable materialismo dialéctico sometemos a profunda crítica el proceso seguido por aquellos países donde, de una forma u otra, se desarrolla la construcción "socialista". Crítica tanto a la práctica que se sigue en los terrenos económico, político y social como en las formulaciones teóricas que la sustentan. Proclamamos desde aquí que la teoría y práctica de dichos procesos, en lo fundamental, tergiversan, sin agotar el tema, entendemos como tergiversaciones el modelo de P., la relación del P. con las masas, la relación del P. con el Estado, la dependencia de la ideología burguesa en cuanto a tipo de sociedad, (hombre nuevo, producción, consumo, técnica..) Tergiversaciones que se manifiestan de forma diversa según los países, el marxismo en cuanto a método y en cuanto filosofía liberadora. Reclamamos el análisis en profundidad de tales tergiversaciones así como de las contradicciones existentes en esas comunidades para acrecentar con ello nuestro acerbo marxista. Pues la degeneración de los llamados países "socialistas" - por su peso específico y por las condiciones concretas de su desarrollo- ha abierto una fase diferente en profundidad en la sociedad imperialista mundial, fase cuyo esclarecimiento hoy se hace necesario a los revolucionarios de todo el mundo.

Finalmente, nuestra voluntad de transformar la historia nos impone la obligatoriedad del conocimiento profundo de todas las experiencias históricas- propias y ajenas- y de su adecuación a nuestra situación concreta. Sólo si somos capaces de transformar nuestras ideas con las experiencias obtenidas y sabemos hacer la síntesis entre éstas y el conocimiento de nuestra realidad específica, estaremos en condiciones de avanzar en el camino de la transformación social que el marxismo reclama.

II.- NUESTRA CONCEPCION DEL SOCIALISMO

Es indudable que plantearse un problema como éste, rebasa, en mucho, nuestras posibilidades actuales de abordarlo en profundidad.

Por un lado es difícil situar cuáles van a ser los rasgos fundamentales de una sociedad de la cual nos encontramos no sólo alejados en el tiempo sino también de realidad social que la anteceda, por otro lado es difícil prever las condiciones concretas en que habrá que desenvolverse y por otro lado los países que se reivindicán del socialismo dejan mucho que desear y sus situaciones sociales exigen un fuerte examen crítico.

Veamos algunas características de los países llamados del socialismo real.

LOS ESTADOS SOCIALISTAS ACTUALES:

La problemática no es la misma en todos ellos ya que no es la misma su situación económica ni es el mismo el lugar de la cadena ocupado en

-3-

en función de la distribución de la producción, ni su desarrollo histórico.

De todas formas podríamos afirmar que en todos ellos se ha producido un mejoramiento de las condiciones de vida de las masas y un aumento del nivel de vida tanto en lo que se refiere a la extensión y la calidad de algunos servicios públicos (enseñanza, sanidad...) como al acceso a los medios de consumo de mayor necesidad.

Sin embargo este nivel de vida se ve amenazado ya que en algunos de ellos, especialmente en los que ocupan un lugar más bajo en la producción se vienen dando una serie de crisis cíclicas al estilo de las que se producen en los regímenes capitalistas clásicos.

Por otro lado, todos ellos y especialmente la URSS han venido desarrollando una ayuda sistemática e interesada a todos aquellos pueblos que luchan por su liberación. Esta ayuda ha sido un elemento especialmente importante para el degaste del imperialismo yanqui.

Esto no es socialismo.

En todos ellos se han venido cometiendo una serie de errores cuando no atentados contra el pueblo que los desautorizan totalmente como regímenes populares que signifiquen un cambio importante respecto a los países capitalistas.

Veamos algunos de ellos:

a) En lo económico se ha venido primando el desarrollo de las fuerzas productivas dejando en segundo lugar la construcción del hombre nuevo.

O incluso desarrollando aquellos sectores de la producción (industria pesada,...) que tendían más a transformar el Estado en una potencia mundial que a cubrir las necesidades materiales del pueblo. Recuerde la famosa frase de "mantequilla o cañones" que hoy, en otra situación social, sigue para algunos teniendo total vigencia.

Otro problema importante es que la orientación de la producción sigue los mismos criterios que en los países capitalistas fomentando a su nivel el consumismo y no aquellas productivas que puedan permitir un mejoramiento moral y material en las condiciones de vida del pueblo.

Todo ello sumado a que se sigue sacrificando el campo a la ciudad y, a que las relaciones de producción siguen siendo las mismas que en los países capitalistas (sustituyendo al empresario por el burocrata del P.) genera una situación de desequilibrio económico general en las que las necesidades del pueblo quedan en segundo plano.

b) En cuanto a los derechos democráticos. Todos los Estados llamados de "socialismo real" se han caracterizado porque ha habido un P.

que se ha erigido (a sí mismo) en élite dirigente. No cuestionamos el que el P. pueda o haya podido en determinadas ocasiones ganarse el apoyo de la amplia mayoría del pueblo. Lo que cuestionamos es que este apoyo que se da en un momento concreto pueda ser tomado por el P. en sentido universal. Desde este momento el P. ha considerado que él era el reflejo, el centro, el nudo gordiano del pensamiento, de la ideología y de los intereses de la mayoría del pueblo.

Este convencimiento, general en todos los países de "socialismo real" ha llevado a que el P. se haya considerado a sí mismo como conciencia de las masas y a partir de este momento se haya considerado con plenos derechos para actuar. Cuando decimos "actuar" nos referimos a todos los medios a su alcance : restricción de la libertad de expresión, de los derechos democráticos, represión psicológica o, sencillamente TORTURA. sobre aquellos sectores que se hayan opuesto a la opinión del P. o que sencillamente no hayan coincidido. Por utilizar una imagen gráfica diríamos que el P. se transforma en el pastor al que todo le está permitido con tal de impedir que el rebaño (pueblo) se despeñe por el barranco (seguir las opciones burguesas).

Esta consideración ha provocado el que el P. transforme, cuando tiene el poder (si no lo ha hecho antes), a las organizaciones de masas en " correas de transmisión" de sus posiciones y sus concepciones y en defensores de la posición oficial del P..Este problema adquiere formas aberrantes cuando es un individuo, o un grupo de ellos, el que se considera como suficientemente representativo y por tanto con plenos poderes para actuar u opinar en nombre de una organización de masas sin que ésta haya emitido su opinión. Los ejemplos, por desgracia, no están muy lejanos.

Cuando se ha tomado el poder se sigue utilizando a las organizaciones de masas y se extiende el poder haciendo que su ideología, su estrategia y sus opiniones se transformen en ideología oficial del Estado.

Lógicamente esta posición viene acompañada de una restricción (o simple eliminación) de los derechos democráticos. En la práctica se ha eliminado a los Ps. políticos representantes de otras clases u opiniones estratégicas o tácticas proletarias y se ha impuesto la necesidad de tener el carnet del P. para poder acceder a cualquier puesto de responsabilidad dentro del Estado. !!! QUE POCA CONFIANZA EN SU IDEOLOGIA EN SUS POSICIONES Y EN EL PUEBLO DEMUESTRA EL P. Y LAS PERSONAS QUE PARA CONSEGUIR Y MANTENER EL PODER UTILIZA ESTOS METODOS!!!!. Pero, por desgracia esta es la práctica de todos aquellos que consideran que un grupo (por numeroso que sea) que tiene la "verdad" y la disposición para llevarla a cabo (por sus métodos radicales) es la clave para la construcción del socialismo y del comunismo.

y c) En cuanto a la problemática nacional e internacional se han justificado todos los objetivos y prácticas en función de los "intereses" de "la práctica socialista". Bajo este argumento se han practicado una política de apoyo a las luchas del III er. mundo cuyo único fin era facilitar una política de acumulación de fuerzas que les permitiera

un reparto del mundo más provechoso.

El mismo argumento ("la patria socialista") les ha llevado a la represión violenta de los pueblos de las nacionalidades y regiones que no se sentían identificados con las posiciones oficiales y que reivindicaban, practicándolo, el derecho a su historia, su lengua, su cultura, su economía, su idiosincrasia como pueblo; el derecho a crear su propio destino

EL SOCIALISMO QUE NOSOTROS PROPUGNAMOS

Partimos de la concepción de que las contradicciones dentro del capitalismo y la satisfacción de las necesidades de las masas no tienen más salida que la revolución. Entendemos, aquí, por revolución el acto de fuerza que realiza una amplia mayoría del pueblo que culmina con la destrucción del aparato del Gran Capital y en el que se inicia un proceso de construcción de un nuevo Estado que se caracterizará:

- 1) Por acabar con las relaciones de producción capitalista y por el establecimiento de unas relaciones socialistas de producción. El establecimiento de estas relaciones no se realizará de forma fulminante y por tanto, durante un cierto tiempo, subsistirán formas de propiedad privada.
- 2) Por una reorientación de la actividad económica en función de las necesidades de las masas populares, acabando con el consumismo capitalista.
- 3) Se tenderá a organizar unidades de producción que permitan cubrir las necesidades materiales de sus miembros y donde se pueda garantizar un mayor control, por ellos mismos, sobre el conjunto de relaciones sociales y económicas.

Durante una primera época subsistirán formas socialistas, cooperativas y de propiedad privada.

- 4) Un esfuerzo por la eliminación de la primacía de la ciudad sobre el campo, de la contradicción entre el trabajo intelectual y el manual tendiendo a que la técnica esté al servicio de una vida más natural en la que se respete el equilibrio ecológico.
- 5) La forma concreta de dirigir el proceso de construcción de la nueva sociedad dependerá de las circunstancias, pero siempre y en todo caso asumimos la concepción de revolución de la mayoría y por tanto de que las masas a través de sus representantes directos tendrán el papel decisivo.

"Las masas son las únicas que pueden decidir su propio destino".

6) Se prestará especial importancia al desarrollo cultural y humano. Se fomentará el debate ideológico sobre las relaciones humanas que requieren la nueva situación social.

7) El P. jamás intentará imponer sus criterios sino que intentará con su actividad ideológica ir acercando a las masas y sus organizaciones a su modelo social.

8) Se tenderá a la eliminación del Ejército profesional y a su sustitución por el pueblo armado, único que hasta sus últimas consecuencias puede defender los logros de su revolución.

9) Se crearán las condiciones de igualdad que permitan una superación de la contradicción hombre- mujer en la forma en que se da en la sociedad capitalista.

10) El Estado socialista garantizará los derechos humanos. Mientras que en el Estado capitalista existen formalmente pero en la práctica no existen más que de manera restringida, en el socialismo se crearán las condiciones para que sea la amplia mayoría del pueblo la que tenga acceso a su plena utilización (prensa, cultura, orientación económica, participación,...).

11) Se garantizarán los derechos democráticos y el sufragio universal a todos los ciudadanos siempre que se atengan a la Constitución y a las decisiones mayoritarias. Las minorías tendrán todos los medios a su alcance para intentar transformarse en mayoría, exceptuando los medios violentos.

12) Se procederá de forma paulatina e ininterrumpida a la sustitución de las formas delegadas de representación por la participación y representación directa haciendo que cada vez más amplias parcelas de poder sean controladas directamente por el pueblo.

13) La construcción del socialismo se basará en la decisión libremente adoptada por el pueblo. Cada pueblo determinará las formas y el contenido de su relación con otros pueblos.

Sólo sobre la base del acuerdo libre entre pueblos se eliminan las relaciones de dependencia y se asegura el pleno respeto de los derechos nacionales y de las minorías étnicas.

14) Se establecerán relaciones de amistad y colaboración desinteresada con todos los pueblos del mundo con el fin de crear las condiciones de paz y estabilidad mundial que permitan el avance de todos los pueblos hacia los objetivos que ellos mismos se hayan marcado.

En definitiva, orientaremos nuestra actividad hacia la superación de las contradicciones sociales facilitando la construcción de una sociedad sin clases.

III.- POR UNA ESTRATEGIA REVOLUCIONARIA QUE NOS PERMITA AVANZAR
HACIA EL SOCIALISMO

Tanto por lo que se refiere al pensamiento teórico marxista revolucionario, como a la propia praxis al respecto del movimiento obrero internacional, así como a nuestra propia experiencia, consideramos necesario partir de una serie de componentes esenciales que hayan de tenerse en cuenta a la hora de elaborar una estrategia revolucionaria.

Partimos de la definición que hace Lenin de la Revolución Socialista, diciendo que...
- La revolución socialista no es un acto único, sino que comprende toda una larga etapa histórica de sucesivas batallas en todos los terrenos: ideológico, político, económico entre las diferentes capas y clases populares y la burguesía y que culmina con el derrocamiento del poder del capital y la instauración de lo que se ha venido definiendo en términos histórico-filosóficos "dictadura del proletariado" sistema que permitirá la construcción del socialismo.

A través de estas batallas se acumulan y cohesionan los revolucionarios, se estrechan los compromisos y alianzas, el proletariado revolucionario se gana la confianza de las otras capas y sectores progresistas a fin de aislar y dividir al adversario fundamental, para debilitarlo en extemo y hacer más segura la victoria.

De esto vamos a sintetizar tres conclusiones esenciales:

- a) El carácter de clase de la revolución socialista.
- b) El papel de las masas y la acumulación de fuerzas revolucionarias tácticas.
- c) Las formas concretas de transición al socialismo.

a) Sobre el carácter de clase de la Revolución Socialista.

Según la filosofía marxista, la historia de todas las sociedades que han existido hasta nuestros días (exceptuando la comunidad primitiva), es la historia de la lucha de clases. Que la existencia de las solo va unida a determinadas fases históricas del desarrollo de la producción; que la lucha de clases conduce necesariamente a la dictadura del proletariado y que esta misma dictadura no es de por sí más que el tránsito hacia la abolición de todas las clases y hacia una sociedad sin clases.

Con la Revolución de Octubre se inició una nueva época en la humanidad, la época de la Revolución Socialista.

La clase obrera es como tal clase la fuerza emancipatoria, que no hace una revolución para sí, sino que representa los intereses de todos los explotados y oprimidos, que forja las alianzas coincidentes objetivamente en el derrocamiento de la burguesía, con lo cual se

inicia el proceso de emancipación de todos los explotados y oprimidos por el viejo sistema.

b) El papel de las masas en el proceso revolucionario. La acumulación de fuerzas. Necesidad de establecer tácticas coherentes con la estrategia.

La clase obrera y las amplias masas populares y progresistas han de ser los protagonistas del proceso revolucionario. Somos contrarios a concebir la revolución como la obra de unos pocos escogidos que con espíritu mesiánico pretenden rememorar las doctrinas blanquistas, a fin de redimir al pueblo de la explotación y opresión que padece.

Por tanto una vanguardia por muy selecta que sea, si no está profundamente enraizada entre las masas, si sus planteamientos no concuerdan con el sentir y las aspiraciones fundamentales de éstas, caerá inevitablemente en el izquierdismo y el liquidacionismo.

Sin el protagonismo de las amplias masas populares no puede haber revolución victoriosa, ni mucho menos la construcción del socialismo.

Quien conciba la revolución como la labor de unos pocos, también tendrá la misma lógica de pensamiento en la construcción del socialismo, mediante la instauración de un poder semejante al despotismo ilustrado de nuevo tipo: es el poder de unos pocos iluminados que guían a las masas atrasadas e ignorantes en el camino de su propia liberación.

Demasiado bien hemos experimentado que las masas sólo aprenden a través de su propia experiencia y que si bien la propaganda es válida para agrupar a una vanguardia, en cambio el tratamiento que se ha de realizar para convencer a las amplias masas ha de ser diferente.

Por tanto, la estrategia revolucionaria debe marcarse como un objetivo fundamental el entroncar a la vanguardia revolucionaria a través de esas múltiples batallas en todos los planos, con las amplias masas, forjando ese ejército político para ir avanzando paso a paso hacia la configuración de un bloque social mayoritario capaz de acabar con el poder del gran capital e iniciar la construcción del socialismo.

c) La necesidad de proponer y encontrar fórmulas concretas de acercamiento y transición al socialismo.

Hay que partir de la situación concreta en que nos encontramos y marcarse toda una serie de objetivos políticos intermedios, que constituyan eslabones, formas concretas de acercamiento y de transición al socialismo.

Todas las batallas parciales, todas las luchas que libremos contra el capital, han de tener unas perspectivas políticas, un horizonte.

tangible para amplios sectores del pueblo, una formula alternativa de Gobierno que sin ser el socialismo, recoja las aspiraciones fundamentales de las amplias masas populares y permita concentrar el máximo de esfuerzos contra el adversario fundamental. Sin ésto es imposible forjar una amplia unidad de todas las clases y sectores populares contra los monopolios.

De ahí la importancia de situar cada batalla sectorial o parcial enmarcada en una alternativa política global, en una opción de Gobierno que implique un modelo de sociedad, opuesto radicalmente al que nos están imponiendo los monopolios.

Solo así podemos hacer confluír tanto a nivel concreto como estratégicamente los intereses de amplios sectores populares.

IV.- APROXIMACION A LA REALIDAD ESPAÑOLA ACTUAL

El Estado español por su estructura económica - economía de libre mercado con gran dependencia respecto a las multinacionales-, régimen político -democracia formal-, y encuadramiento militar -a pesar de no pertenecer a la OTAN-, queda plenamente enmarcado entre las mencionadas democracias europeas occidentales. Este encuadramiento, situa la realidad política española bajo la más estricta tutela de los planes de la Trilateral (división sindical, exclusión de la participación de los comunistas en el gobierno, modelo energético,...), aspectos todos ellos, que podemos constatar a diario en declaraciones políticas de ministros, y con las actuaciones concretas de las fuerzas políticas más representativas de los intereses del gran capital (CD, UCD,...); es ésta la primera consideración a tener en cuenta, al valorar la realidad política española.

A pesar del encuadramiento del estado Español dentro del modelo de democracias europeas occidentales, se dan en la realidad española, unas características propias muy diferenciadas de otros estados de Europa occidental y que hacen que nuestra dinámica política sea más compleja; muy diferentes a corto plazo que la de otros estados europeos. Entre estos rasgos diferenciados cabe nombrar:

- a) La plurinacionalidad del Estado español.
- b) La disparidad entre el desarrollo económico, cultural y político de las diversas naciones y regiones que configuran el estado.
- c) La rémora que sociológicamente ha significado la larga etapa del fascismo.
- d) La existencia de importantes residuos de una economía propia también de país capitalista atrasado.
- e) El lugar asignado a España dentro del mundo occidental.

a) La plurinacionalidad del Estado Español.

La importancia que tiene en la política española la cuestión nacional es incuestionable dado que, los hechos y la historia pasada y actual, son suficiente elocuentes.

Es evidente que en Europa occidental existen estados en los que hay planteadas luchas nacionales: Bélgica, Gran Bretaña, Francia (Bretaña Córcega), pero excepto en el caso irlandés, no hay ninguno que tenga virulencia encarnizada como en Euskadi. Tampoco se encuentra ningún caso donde la lucha nacional haya conseguido la magnitud de masas ni la constancia que ésta ha tenido en Catalunya hasta ahora.

Esta problemática configura al Estado español como de estructura en mutación, y con una cierta inestabilidad. Esta situación de inestabilidad tiene dos efectos totalmente opuestos: Permite objetivamente la coincidencia de las diferentes entidades nacionales y regionales en un objetivo común como es acabar con el Estado Centralista y con la desigualdad y opresión nacional. Pero también el grado de desigualdad en el desarrollo del autogobierno, permite que las fuerzas centralistas actúen y traten de explotar estas contradicciones y procuren enfren-
tar a unos pueblos contra otros.

b) España: Estado no homogéneo económica, cultural y políticamente.

Las enormes diferencias existentes en el terreno económico, de composición social y cultural, entre las diferentes naciones, nacionalidades y regiones que configuran el Estado, son bastante evidentes en cualquier estadística social. Todas estas diferencias conyevan una diferente correlación de fuerzas entre las diferentes clases sociales y entre capas de estas que se traducen también con una composición diferente del mapa político a nivel de cada nación, nacionalidad o región.

Esta falta de homogeneidad económica y social, hacen que sea más difícil el hacer coincidir en un proyecto de modelo de Estado, a capas incluso similares de las diversas naciones, nacionalidades y regiones dada la disparidad de las dinámicas y contradicciones de éstas en cada una de ellas. Conseguir esta solidaridad común entre los diferentes pueblos que componen el Estado Español, es un factor clave para el éxito de una auténtica transformación de las bases económicas y políticas del Estado, es decir, una revolución socialista.

La falta de este denominador común puede llevar que amplios sectores interesados objetivamente en una transformación del modelo de Estado, engrosen las filas de los que se oponen, aislando y comprometiendo el éxito de las posiciones más avanzadas. La Historia pasada y reciente está llena de ejemplos: Catalunya 1640 Guerra de los Segadores, Cataluña 1714 Guerra de Sucesión, Asturias revolución de 1934, Proclamación del Estado Catalán: 6 de octubre 1934.... Todos ellos tienen en común, no haber hecho confluír las diversas realidades existentes en el Estado Español.

c) La herencia de 40 años de fascismo:

Un análisis de la realidad española actual, comporta estudiar la incidencia que tiene sobre ésta, la herencia dejada por el fascismo y como influye o condiciona a cualquier alternativa política. Sería un error, el menospreciar, la influencia que un periodo tan largo de nuestra historia reciente tiene todavía sobre la sociedad española y la dinámica política.

Entre lo que podríamos enumerar como herencia del franquismo, cabe destacar que el aparato represivo y burocrático del estado (ejército, FOP, funcionariado,...), permanece intacto, y que, cualquier intento de transformación, reforma o democratización, despierta fortísimas tensiones y resistencias. Buen ejemplo de esto, son los cambios tan moderados y las tensiones que han despertado: la dependencia de la guardia civil o los intentos de "democratización" de TVE, a pesar de estar plenamente dentro del ámbito de la Constitución. Juicio "Galaxia".

También fruto del modelo de desarrollo económico seguido bajo el fascismo, (reforma agraria por la vía prusiana, desarrollo capitalista-acelerado y sin la mínima planificación democrática,...), ha dado lugar a la emigración masiva de la población entre naciones y regiones del estado, originando una gran masa de población desarraigadas de sus lugares de origen (Cataluña recibe entre 1941 a 1975 alrededor de .200.000 de emigrantes, y en 1975 un 40% de la población ha nacido fuera de Cataluña. Euskadi en el mismo periodo, recibe más de 600.000 emigrantes y en 1975, el 30% de su población procedía de fuera), con una muy difícil integración en los nuevos lugares de residencia al estar concentrado en barrios y poblaciones mayoritariamente ocupados por emigrantes, y por ser imposible conectar con la cultura y personalidad nacionales, al estar éstas sistemáticamente perseguidas y faltas de libertad para expresarse. La brutal represión con que el fascismo sometió a las lenguas y culturas nacionales, originó que en algunos casos, éstas hayan pasado por serios peligros de exterminio o de casi irreversible empobrecimiento, que nada más se ha evitado, gracias a un corajoso espíritu de resistencia.

No se puede negar que esto ha influido e influye todavía negativamente en la personalidad de las realidades nacionales y en el grado de conciencia que, de ellas tienen hoy, amplios sectores de la población (sobre todos sectores populares).

Junto con este fenómeno cabe situar también como una rémora del fascismo, la falta de formación política de amplios sectores de la población, motivada por los largos años de represión y por el trabajo deficiente de formación política por parte de las fuerzas de izquierda. Aprovechándose evidentemente de actuaciones oportunistas y poco consecuentes de algunas fuerzas progresistas y de izquierda. En el Estado español es donde se leen menos diarios de la Europa Occidental. Nada más se leen diariamente la prensa un 22% de la población, ante un 61% en Francia, un 70% en Italia, un 83% en Alemania, etc. ... Hoja del lunes de Madrid 21-4-80. La prensa del Partido es casi inexistente.

- d) La existencia de restos de un capitalismo atrasado y en vías de rápida extinción dentro de un modelo de capitalismo avanzado.

En el Estado español junto con las contradicciones propias de una sociedad de capitalismo avanzado que tiene sus manifestaciones más evidentes en el paro estructural; reestructuración de sectores productivos, automatización y nuclearización, deterioramiento del medio ambiente ... se da también un proceso acelerado de ruina en la pequeña y mediana empresa e incluso en sectores enteros (textil, pesquero, agrícola), que habían subsistido bajo el fascismo con estructuras anticuadas gracias al aislamiento del bloque económico europeo, los bajos salarios, los fraudes en materia de seguridad social, el proteccionismo, la falta de una legislación sobre derechos laborales ..., y que actualmente están en proceso de extinción cada vez más acelerada al avanzar hacia la CEE. Este fenómeno comporta también un fuerte incremento del número de parados y crea descontento entre un gran número de pequeños empresarios, -fundamentalmente empresas familiares- payeses, pequeños comerciantes, que objetivamente están abocados a una ruina eminente. La instalación de Hipers y grandes almacenes, llevan sistemáticamente fuertes protestas de pequeños tenderos y comerciantes, por ejemplo Bajo Llobregat, Cabrera, Baricentro ..., engrosando por tanto, de forma objetiva en el grupo de los descontentos del sistema e incluso siendo capaces de defender alternativas a esto, siempre y cuando el proceso de transición este al alcance de su mentalidad pequeño-burguesa (lucha contra los monopolios, multinacionales, sector público fuerte, nacionalizaciones en la gran industria o banca, seguridad en el mantenimiento de un régimen democrático y pluripartidista ...).

La importancia del fenómeno de ruina de la pequeña empresa (que en el estado español se está dando de forma más acelerada que en los países de la CEE), tiene una influencia social muy inferior que la que tuvo en otros países de Europa Occidental ya que en estos el proceso fue más lento y se dió fundamentalmente en años de expansión económica y no de crisis como en los actuales.

Cabe indicar que toda una cadena de contradicciones propias del capitalismo avanzado y primordiales en todos los países de Europa Occidental (destrucción de la Naturaleza, Contaminación, paro estructural, falta de recursos hidráulicos, nuclearización, etc. ...) se está dando en el Estado español con diversa intensidad, originando en algunos casos, movimientos de masas que toman formas estables (ecológico, antinuclear, en Euskadi, Catalunya, Madrid...), en otros son simples movimientos intermitentes, y en otras zonas del Estado están reducidos a círculos muy minoritarios. A pesar de esta gran diversidad, es necesario concluir que estas contradicciones que aumentan y aglutinan cada vez más a sectores y capas muy diversas de la sociedad que se oponen a la irracionalidad del sistema, se configura como un factor revolucionario y de concienciación política primordial del cual todavía estamos asistiendo a sus primeras manifestaciones.

Estas contradicciones van a agudizarse en los próximos años ante el proceso de integración de España en la CEE.

Especializar a nuestro país en una industria altamente contaminante, subsidiaria, con gran necesidad de capital invertido y gran consumo de energía, es el papel que le ha tocado a España en el contexto del mundo occidental según la estrategia del gran capital internacional.

Industrias que crean muy pocos puestos de trabajo y todo ello en el contexto de lo que podríamos denominar una "via prusiana" de entrada en la CEE (ruina de miles de empresas, reestructuración masiva de sectores industriales, paro estructural, crisis fiscal del Estado).

Como consecuencia la imperiosa necesidad de energía nuclear y el aumento de la dependencia tecnológica y política de nuestro país respecto a USA, esencialmente.

LA DERECHIZACION DEL ESTADO Y LA SOCIEDAD

El clima de tensión y de guerra fría se agudizan día a día. Ambas superpotencias pugnan por mantener e incrementar su campo de influencia y asegurar su hegemonía. Cada vez es más débil el bloque de países no alineados de verdad que se enfrentan a las maniobras de las superpotencias.

Este clima de endurecimiento y de tensión, tiene su directa repercusión en nuestro propio país.

Para controlar a las masas trabajadoras, a todos los sectores que objetivamente se enfrentan a los intereses del gran capital y las multinacionales, se recurre a diversos y sofisticados medios y mecanismos de control social que pretenden como objetivo fundamental: adormecer la conciencia revolucionaria de los sectores más avanzados; enfrentar y dividir en los estamentos a los trabajadores en paro y aquellos que disponen de un puesto de trabajo, incluso dentro de este último, al terciarse cada vez más la producción se acrecientan las diferencias entre los sectores más cualificados y aquellos de o baja cualificación. Hacer creer a los sectores de la Pyme que su aliado son los monopolios y que sus trabajadores son un peso fundamental para solucionar sus problemas. En el terreno social y cultural se denota una constante ofensiva de la derecha a todos los niveles: frenazo a la campaña de la Conselleria de Sanitat en favor de la planificación familiar, aprobación de la Ley de Centros, privatización de la enseñanza, ofensiva contra los medios de comunicación de masas con un contenido más progresista, campañas continuas anticomunistas a través de importantes medios de comunicación de masas e instituciones de la gran patronal, evidencias a todos los niveles de una ofensiva macartiana al objeto de depurar las instituciones de "comunistas infiltrados", utiliza el tema de la seguridad ciudadana para atemorizar al pueblo, que elimine la solidaridad ciudadana, que se confie sólo en la policía, se utilizan las acciones terroristas como coartada para recortar los derechos democráticos reconocidos en la misma constitución, a amplios sectores juveniles condenados al paro y a la falta de unas perspectivas de futuro se las margina, se rebaja la edad penal, se fomenta el consumo de drogas, se explota el potencial peligro de guerra mundial para

que la gente se apriete más el cinturón y se vuelva más conservadora.

Unidos a estos y otros factores más, -que sistemáticamente son empleados a fin de aislar a los sectores más revolucionarios y progresistas del conjunto de la sociedad y del resto de las masas- se añade otro factor importante: la sistemática colaboración y sumisión de los partidos mayoritarios de izquierdas a los planes del gran capital. Ejemplos de esta colaboración las hemos tenido y bien palpables a lo largo de estos últimos años de reforma política. Al mismo tiempo en la medida en que la UCD ha ido dominando y fortaleciendo sus posiciones políticas, cada vez ha necesitado ceder menos terreno a las fuerzas de izquierda. En todo caso y de forma soterrada se mantiene una entente cordial entre UCD y PSOE en una serie de temas cardinales (autonomías, economía, legislación laboral, etc) que permite constatar un evidente bipartidismo, contando el gobierno con el apoyo de la central sindical socialista para llevar adelante sus planes. Mientras UCD convina la forma sistemática el pacto con CD y con el PSOE, según la materia que se trate, el PCE-PSUC sufre un relajamiento político que se está dejando sentir a todos los niveles.

La ofensiva anticomunista que ha desatado la derecha, la colaboración en este objetivo de los socialistas y la propia actitud claudicante y defensiva del PCE-PSUC está cuestionando palpablemente la viabilidad de la estrategia eurocomunista encaminada a la formación de un Gobierno de Unidad, con lo cual se abre un vacío, una pérdida de confianza de determinados sectores de masas (pequeña burguesía, intelectualés, etc.) en dicha opción, constatándose un retroceso en la influencia directa entre las masas de dicho P.

Toda esta amplia maniobra de derechización, responde a unos intereses muy evidentes: orientar la legislación y ejecución de la política en el sentido más conservador y favorable a los intereses del gran capital, salvaguardando sus intereses en una coyuntura tan conflictiva como la actual.

Este contexto de ofensiva del gran capital en todos los terrenos, a la vez que se produce un repliegue clarísimo de las fuerzas mayoritarias de izquierdas, así como la ausencia de opciones alternativas a éstas, debe de situarse en medio de una profunda crisis económica, agudizada por el proceso de reconversión para preparar la entrada al MCE.

Los efectos de la crisis económica favorecen a su vez la repetividad por parte de las masas trabajadoras, de los planteamientos y propuestas que lanzan los grandes monopolios a través de múltiples mecanismos y medios de comunicación.

Esto repercute en un incremento del conservadurismo en amplios sectores de masas trabajadoras, aferrándose desesperadamente al nivel de vida alcanzado hasta ahora y que día a día se la va deteriorando por efectos de la inflación, impuestos, disminución de los ingresos,

Esta situación es objetivamente propicia para el desarrollo de

amplias corrientes de opinión contrarias a los partidos, al sistema parlamentario y a la política en general. Opiniones que conectan perfectamente con la terrible y sistemática campaña que había efectuado el Regimen Franquista y que dichos pasos aún permanecen en el subconsciente de amplios sectores de nuestro pueblo.

V.- CATALUNYA: ALGUNAS CONSIDERACIONES HISTORICAS
=====.

Catalunya disfruta de una situación geográfica privilegiada. Gracias a ello han pasado por Catalunya múltiples pueblos y todos han dejado aportaciones culturales, urbanísticas, económicas... desde los antiguos fenicios e iberos pasando por los romanos, cartagineses godos, árabes, francos hasta nuestros días.

Catalunya es un pueblo que forjó junto al Reino de Aragón un importante imperio en la Edad Media, institucionalizando un sistema parlamentario de los más antiguos del mundo.

Nuestro pueblo a lo largo de su historia ha sabido responder a la opresión con tenacidad y firmeza lo que ha permitido el renacimiento y la victoria sobre sus adversarios y opresores.

Las clases trabajadoras al mismo tiempo que se han sentido orgullosas de defender su identidad como pueblo, se han sublevado también contra la injusticia y la explotación que las clases opresoras ejercían sobre ellas.

De esta manera encontramos a lo largo de la historia la unidad sistemática entre liberación nacional y liberación social.

Son de remarcar las importantes aportaciones, a lo largo de la historia, en materia de derecho civil (propio y el más progresista del Estado), mercantil, institucional, etc....

Catalunya ha demostrado una capacidad limitada para integrar en su comunidad humana a todas aquellas corrientes migratorias que han llegado buscando un lugar de trabajo, una mejora en sus condiciones de vida. Y, estos nuevos catalanes se han sentido que formaban parte del pueblo, que no eran forasteros, a pesar de que Catalunya no disponía de sus instituciones y medios necesarios que favorecieran una rápida integración (exceptuando el corto paréntesis de la II República.

A lo largo de la historia el pueblo catalán ha dado muestras sobradas de "seny". Pero también es necesario tener en cuenta que en los momentos decisivos el pueblo catalán ha demostrado su coraje para defender sus intereses y su libertad.

RASGOS DE LA ACTUAL SITUACION.

Catalunya es la nación oprimida más importante del Estado Español, con una población cercana a los 6 millones de habitantes, genera algo más del 20% del PNB, cifra que en el valor absoluto superaría a algunos países que forman parte de la CEE.

	CATALUNYA	% SOBRE ESPAÑA
Superficie	31.196 Km2	6,1
Población (1977).....	5.980.170	16,2
Densidad (Habitante/ Km2)	185,7	-----
Exportaciones (millones ptas 1978)...	208.023	20,8
Renta(valor neto añadido 1975)	1.033.354	20,0
Parque automóviles(1978)	1.445.313	22,1
Producción industrial(millones pts.75)	492.809	24,7
Dépositos bancos y cajas[millones 78)	1.830.897	23,0
Producción Agraria(millones ptas.77)	112.644	11,0
Carreteras (Km 1977)	10.352	7,1
Autopistas (Km 1977)	537	41,6
Consumo electricidad (Kw/h. 1978)...	16.129	19,6
Telefono (1976)	1.907.848	22,2
Pasas hoteleras (1978)	318.565	30,3
Plazas enseñanza media (1976)	1.028.589	15,8
Estudiantes universitarios	64.498	18,4

Las cuatro provincias en que se haya dividida administrativamente superan la renta per capita media del Estado Español y año tras año en las últimas décadas, su crecimiento en ha sido superior al medio registrado en el Estado Español.

La estructura de la población activa en Catalunya corresponde a la de un país desarrollado o industrial. El desarrollo económico de Catalunya se ha basado tradicionalmente en la industria de transformación y de bienes de consumo así como en el comercio.

	CATALUNYA		ESPAÑA		MCE	
	Personas	%	Personas	%	-----	%
Agricultura	127.500	6,2	2.435.500	20,2	-----	8,4
Industria	879.600	42,7	3.337.200	27,2	-----	32,8
Construcción	216.700	10,5	1.153.400	9,5	-----	8,2
Servicios	838.100	40,6	5.155.200	42,7	-----	50,6
TOTAL	2.061.900	100,0	12.081.300	100,0	77--	100,0

Al no disponer de materias primas importantes (carbón, hierro) -históricamente se ha especializado en una industria de tipo ligero (textil, metal, automoción...) con gran necesidad de mano de obra. Un tipo de industria que ha permitido la proliferación de gran cantidad de pequeñas y medias empresas, las cuales ocupan en la actualidad a más del 85% de la población activa industrial.

	CATALUNYA	ESPAÑA	% CATALUNYA Y ESPAÑA
Minería	7.140	55.188	12,9
Alimentación, bebidas, tabaco	34.106	180.894	18,8
Textil	69.117	95.377	72,5
Cuero, zapatos, confección	32.986	154.828	21,3
Madera y corcho	14.721	81.905	17,9
Papel, prensa, artes gráficas	38.784	111.485	34,7
Químicas	71.715	149.238	28,8
Cerámica, vidrio y cemento	18.935	89.938	21,0
Metalúrgica	153.422	649.984	23,6
Construcción y obras públicas	78.023	412.615	18,9
Agua, gas electricidad	28.749	129.766	22,1

PRODUCCION GANADERA

	BOVINO	PORCINO	AVES	TOTAL
CATALUNYA	46.874,5	244.711,1	281.192,2	572.714,6
ESPAÑA	391.119	803.023,5	754.597,5	1.948.740,6
% CATALUNYA Y ESPAÑA	12,0 %	30,5%	37,3 %	29,4 %

AÑO : 1975

Paralelamente la intraducción del capital monopolista en Catalunya a partir de la década de los 50, se ha dirigido esencialmente hacia el sector químico, electrónico...sectores con altos grados de tecnología e inversión e íntimamente ligados a las multinacionales (USA, Alemania Suiza,...)

Por su parte la Agricultura catalana posee un gran valor estratégico, a pesar del bajo nivel de población activa que emplea (inferior

a países como Italia, resgo de España, Holanda, Dinamarca,...) dirigida y orientada hacia la exportación de productos tradicionales (frutos secos, aceite,...) y a la satisfacción de la demanda de una sociedad avanzada: gran nivel de proteínas y frutas. (Catalunya produce más de un 30% de frutas y carne de cerdo del total del Estado).

Una estructura Agraria fundamentada en la explotación Agrícola de tipo familiar, donde practicamente no existen jornaleros, muy tecnificada y capacitada, donde persisten todavía reminiscencias feudales en la propiedad de la tierra (aparecería ...)

PRODUCCION PRODUCTOS AGRICOLAS

	CATALUNYA	ESPAÑA	% CATALUNYA Y ESPAÑA
Trigo	266,5	4.795,2	5,5
Cebada	578,8	7.952,9	7,3
Maiz	235,6	1.932,7	12,2
Arroz	93,8	410,7	22,8
Patatas	292,5	3.396,2	8,6
Uva (miles/Hl)	2.585,5	29.030,8	8,9
Almendra	31,1	295,0	10,5
Avellana	13,5	16,1	83,9
Melocotón	115,8	425,2	27,2
Manzana	327,5	966,5	33,9
Pera	150,2	449,4	33,4

A pesar de la importancia del sector industrial en Catalunya, se está produciendo un importante trasvase de población activa al sector de servicios, proceso que se da en todas las sociedades industriales avanzadas, siendo importante la progresiva asalarización de técnicos y profesionales cualificados así como la poca importancia relativa de los funcionarios del aparato del Estado en Catalunya.

El crecimiento económico bajo el franquismo, ha agudizado y profundizado los desequilibrios intercomarcales en Catalunya: Les Comar

ques del Ebre, Garrigues, Segarra, Conca, Barbera, Pallars... son comarcas cada vez más empobrecidas y despobladas habiendo perdido en 20 años el 40% de su población y siendo la edad media de sus habitantes de 45-50 años.

DENSIDAD DE POBLACION POR COMARCAS (1950-1975) HABITANTES/ KM2

	<u>1975</u>	<u>1950</u>
Barcelonés	16.211	9.192
Baix Llobregat	900	203,4
Valles Occidental	888	278,1
Maresma	581	397
Tarragones	396	168
Garraf	242,1	125,9
Valles Oriental	226	82,5
Baix Camp	158,9	93
Cerdanya	23,4	21,9
Priorat	21,2	28,4
Terra Alta	18,6	24,9
Alt Urgell	13,9	15,6
Pallars Jussa	10,7	14,1
Solsonès	10,5	11,9
Vall d'Aran	8,6	10,3
Pallars Sobirà	4,2	7,3

Al mismo tiempo ese crecimiento especulativo y anárquico ha creado los denominados barrios dormitorio y ese monstruo que es el Area Metropolitana de Barcelona, con un índice de densidad y concentración elevadísimas, destruyendo zonas agrarias y ecológicas importantes (Baix Llobregat) y creando unas condiciones de vida insatisfactorias

como punto culminante de una fuerte corriente migratoria interior y exterior de Catalunya.

SALDO MIGRATORIO

<u>Periodo</u>	
1941 -50 257.000
1961 -65 361.000
1966 -70 344.000
1970 -75 250.000

Las cifras son el testimonio más claro de la concentración industrial de Catalunya.

POBLACION ACTIVA INDUSTRIAL (POR COMARCAS)

COMARCAS PORCENTAJES SOBRE EL TOTAL DE CATALUNYA

Barcelones	53,07 %
Valles Occidental	11,20%
Baix Llobregat	4,96 %
Maresme	3,56 %
Valles Oriental	2,68 %

75,47 %
=====

Bages	3,38 %
Camp de Tarragona	2,74 %
Osona	2,22 %
Empordà	1,86 %
Anoia	1,86 %
Gironès	1,67 %
Garrotxa	1,27 %

15,00 %
=====

Las veintitres comarcas restantes suman el 9,53 %.

En la actualidad Catalunya está atravesando una grave crisis económica como sucede en el resto de Europa agravada en nuestro país por el proceso de integración de España en la CEE.

Crisis especialmente grave en determinados sectores industriales "tradicionales" con un alto índice de mano de obra por capital invertido como es el caso del Textil o, de la construcción... y afectando

directamente a la PYME en general, ante las restricciones crediticias y la poca ayuda estatal.

El nº de parados en la provincia de Barcelona supera los 200.000 lo que significa casi un 10% de la población activa (se ha duplicado en 2 años). Esta crisis se deja sentir de una forma más palpable en zonas geográficas determinadas como en el Valles Occidental o Bajo Llobregat donde se alcanzan porcentajes más altos de paro de toda España.

Paralelamente el proceso de entrada de España en la CEE implica la reestructuración del aparato productivo de las grandes empresas (automatización-tecnificación) afectando directamente al sector de automoción o, electrodomésticos y a sus industrias auxiliares de gran importancia en Catalunya. Toda esta reestructuración es a costa de los trabajadores, aumentando los ritmos de trabajo y la productividad, aplicando expedientes de crisis, regulaciones de empleo... congelando los niveles salariales (topes ...) y dificultando la actividad reivindicativa y sindical en la empresa (Estatuto de los Trabajadores).

La salida a la crisis y el proceso de integración que ofrece el gran capital monopolista lo podríamos sintetizar en 4 ejes esenciales

- 1.- Automatización procesos productivos y utilización a gran escala de la informática.
- 2.- Opción nuclear como salida más favorable ante la "demanda de energía" para los monopolios.
- 3.- Paro estructural. Es decir mantenimiento de un gran ejército de reservas, en paro, para que actúe a la baja de los salarios.
- 4.- Especialización de nuestro país en industrias altamente contaminantes con grandes inversiones de capital y poca mano de obra, de cara a la CEE.

Todo ello con el prisma de la "industria privada" congelando al máximo la actuación interventora del Estado, y privatizando los servicios públicos.

Esta opción del gran capital se está llevando a cabo en Catalunya con la complicidad de la denominada "burguesía nacional". El complejo petroquímico y la "zona nuclear" de Tarragona son ejemplos palpables de dicha política.

A pesar de sus contradicciones con la oligarquía centralista sobre todo en lo que hace referencia al drenaje de recursos de Catalunya (impuestos que saca el Estado superior a inversiones del sector público en Catalunya) y, a la aspiración de poder participar como burguesía nacional en la negociación con la CEE, está apoyando decididamente los ejes de actuación del gran capital no sólo en las Cortes (voto afirmativo del PSC y programa económico de UCD) sino en la práctica, (reestructuración sectores ligados a Banco Ind. de Catalunya) defendiendo la privatización de la enseñanza y el estatuto de Centros.

Esta política del gran capital con el apoyo de la "burguesía nacional catalana" atenta contra los intereses de la pequeña y mediana burguesía, y conduce a su progresivo hundimiento, atenta a los intereses de los trabajadores conduciéndolos al paro y al progresivo deterioro de sus condiciones de vida tanto económicas como sociales.

Una política que va a enfrentarse con amplios sectores de la población al seguir deteriorando el medio ambiente, la ecología y no dar soluciones progresistas para los problemas que tiene hoy planteados Catalunya.

Una burguesía nacional triunfadora en los últimos elecciones al Parlament de Catalunya y que intenta construir un amplio P. interclasista en el que tienen cabida hombres ligados a la Trilateral (Trias Fargas) junto a "representantes" de una ala socialdemócrata y progresista (Roca Junyent, Cullerell), de la pequeña burguesía.

Los Partidos en Catalunya.

Desde siempre se ha venido definiendo a los partidos como la expresión concentrada de los intereses de cada clase. Esto es verdad, pero este enunciado resulta excesivamente esquemático e incompleto.

No siempre se da la circunstancia simplificada de que tal clase está representada por tal P. y a tantas clases, tantos partidos; en la vida práctica las cosas no son así.

Debemos huir de análisis esquemáticos y de fórmulas librepensadas que se alejan de la realidad concreta. Por ejemplo ¿Qué partido representa los intereses de la pequeña burguesía? . Por un lado tenemos a CDC que son su afán emulador del PNV y de partido interclasista, cuenta con importantes apoyos de estos sectores. Tenemos a su vez ERC que ha afianzado sus posiciones tras las elecciones al Parlament, situándose socialmente en un espacio intermedio entre CDC y el PSC y tratando de jugar un papel liberal-radical. Desde posiciones más claramente de izquierdas tenemos que el PSC cuenta con el apoyo de amplios sectores pequeño-burgueses y, así mismo, hasta el mismo PSUC podríamos afirmar que tiene influencia en sectores específicos.

Este somero ejemplo nos sirve para demostrar el complejo entramado de la sociedad catalana, así como las interrelaciones que existen entre partidos, ideologías y clases sociales.

Hay quienes aseguran que en la situación que atravesamos el sistema de partidos ha entrado en crisis, pero eso es incierto y no responde a la realidad. Existen partidos que han defraudado a importantes sectores de masas que habían depositado en ellos su confianza y ven retroceder su influencia política, y otros, en cambio, que avanzan y se fortalecen, ampliando día a día su fuerza.

El análisis de la realidad concreta en que nos encontramos, el marco nacional en el que se desarrolla la lucha de clases, influido evidentemente por múltiples factores, nos demuestra que la realidad es mucho más variada y compleja.

Esta tendencia hacia la derechización y moderación de la sociedad catalana promovida por las fuerzas conservadoras ha tenido repercusión y sus frutos en las pasadas elecciones al Parlament de Cataluña.

A grandes rasgos, hay que considerar que Convergencia i Unió, el triunfador en las elecciones, como un bloque de centro con las diferentes alas y tendencias internas: desde sectores liberales ligados a la Trilateral y vinculados a los intereses de la gran banca estatal representados por Trias Fargas, hasta el ala más nacionalista y socialista representada por Roca y Culell. Tiene una clara vocación de fuerza interclasista. Es previsible que se acentúe su carácter de fuerza moderada de centro. Su Gobierno será conservador en el terreno social, practicando una política sumamente negativa para la clase obrera y el pueblo.

La UCD catalana, en cambio, no está en condiciones de defender los intereses del gran capital de Catalunya, a pesar de la incidencia que tiene en algunos sectores especialmente los agrarios del interior. Entre Centristas y Convergencia no existen diferencias importantes en cuanto al modelo social que plantean, si exceptuamos la cuestión nacional en la que CDC se muestra algo más firme. Por eso la derecha vota una opción de Gobierno suyo en Catalunya, frente a la izquierda, opción que hoy es CDC.

La ERC es un partido bisagra entre Convergencia y socialistas. Más nacionalista que ambos, socialdemócrata y a la vez liberal, más radical, ERC reúne todas las ventajas de la ambigüedad y una prestigiosa tradición histórica. Debemos señalar sus relaciones con la Internacional Liberal y su posición favorable al ingreso en el MCE. Seguirá desempeñando su papel liberal-radical, procurando conectar con las necesidades y aspiraciones pragmáticas y moderadas de amplias capas de la pequeña burguesía.

La todavía reciente unificación de los socialistas no acaba de cristalizar y consolidar el P. El PSC-PSOE, que forma parte del PSOE a nivel estatal, está integrado en la Internacional Socialista y mantiene estrechas relaciones con todos los partidos socialdemócratas, de ser la fuerza electoral mayoritaria han pasado a ser solamente alternativa de gobierno en la oposición. La causa de esta pérdida de influencia está claramente relacionada con su trayectoria seguida de recientemente en las diferentes esferas de la política. La dura situación económica y social que atravesamos y el deslizamiento hacia posiciones conservadoras del conjunto de la sociedad resultan un handicap difícil de salvar para las opciones reformistas moderadas como ésta.

Finalmente, el cuadro que se ha configurado tras las elecciones nada beneficia a la política eurocomunista por: el importante retroceso

de los socialistas, sus aliados potenciales; el avance de ERC, alérgica a contraer pactos con el PSUC y el agudizamiento de la situación internacional, con un retorno al lenguaje y las amenazas de la guerra fría. La estrategia eurocomunista está entrando en crisis; su inviabilidad es cada día más palpable, aunque de inmediato no pueden producirse cambios fundamentales en la política del PSUC.

SUJETO REVOLUCIONARIO SOBRE ELQUE DEBEMOS DE ACTUAR.

Debemos situar el sujeto revolucionario en función del papel social que éste ocupa en la producción, y no en base a conceptos subjetivos. ¿Qué clase y sectores sociales se oponen objetivamente y antagónicamente al modelo de sociedad que están imponiendo el capital monopolista?

Es evidente que la clase obrera, es el principal sujeto revolucionario, pues sobre ella descansa el fundamental peso de la explotación y opresión capitalista.

Claro que, en la medida que el capital se ha ido concentrando cada vez más, ha terciarizado momentaneamente la producción, ha incorporado la cibernética y los microordenadores al proceso productivo.. ha ido por un lado arruinando a importantes sectores de la pequeña burguesía que las incorpora al mercado del trabajo; ha masificado el ejército de técnicos, científicos, intelectuales y funcionarios. Con la reconversión industrial y la adecuación de nuestra economía al ingreso en el MCE, se acrecienta el paro estructural, se impide el acceso de las nuevas generaciones al proceso productivo, lo mismo que a la mujer, etc..

Con lo cual tenemos que si bien el sector social que se ve obligada a vender su fuerza de trabajo, o su capacidad intelectual o sus servicios, es cada vez más amplio y a la vez inasorbible por el actual sistema, la heterogénea composición de la clase obrera, entendida en su amplia globalidad, se ha hecho más compleja.

Es necesario contar de partida con esta realidad, puesto que el gran capital llevará adelante una estrategia sistemática tendente a fragmentar en diferentes estamentos a la clase obrera: -parados, no parados; dentro de los que trabajan tendremos a los de producción directa, técnicos, funcionarios; los nacidos en Catalunya y los emigrantes, etc.

Con lo cual el propio sistema en su brutal dinámica de desarrollo, de despilfarro y destrucción de recursos naturales, del sistema ecológico, genera y acrecienta una nueva contradicción, puesto que lo que se pone en cuestión no es ya la hegemonía de una o otra clase, sino en cierta medida la propia supervivencia de la humanidad.

Con lo cual el trabajo ha de realizarse entre todos estos sectores, de una u otra manera, al objeto de no ahondar más la división y favorecer la unidad contra el enemigo común.

El, despertar de nuevas corrientes sociales que se oponen a la energía nuclear, a la destrucción del medio ambiente, al despilfarro de los recursos naturales en beneficio del crecimiento económico de monopolios y multinacionales, genera y libera nuevas energías contra el sistema.

Lo mismo sucede con juventud, feminismo, etc y cada vez más ante el fantasma de la III Guerra Mundial que cada día toma más cuerpo van surgiendo nuevos movimientos y corrientes sociales pacíficas que se oponen a la carrera armamentista y se pronuncia a favor de la paz mundial.

Por otra parte es evidente también que amplias capas y sectores no proletarios ven acrecentada su explotación y la disminución de sus ventas por parte del Estado y de los propios monopolios.

Hoy en Catalunya, como antes hemos descrito, por su propia estructura social, la pequeña y media empresa tiene un peso importante tanto económico como ideológico en el conjunto de la sociedad. (Campesinado, comerciantes, pequeñas industrias y talleres, servicios, profesionales, liberales, etc) Ocupando porcentajes muy elevados de trabajadores.

Es evidente que si queremos formar un bloque social mayoritario que se enfrente a los monopolios, a su modelo de sociedad, a su vinculación con las multinacionales y los bloques militares, debe tenerse muy en cuenta a todos los sectores sociales que objetivamente ven lesionados sus intereses por ellos y que deben confluir en un mismo frente común.

Debemos unir a todas las clases y sectores sociales que ven confluír sus intereses, contra un adversario común.

Por eso, cuando nos referimos al sujeto revolucionario necesariamente tenemos que hacer determinadas matizaciones:

- El gran capital a través de múltiples mecanismos ha lanzado una amplia campaña tendente a arrinconar las ideas y corrientes progresistas para dividir a los sectores potencialmente revolucionarios a fin de salvaguardar sus intereses.

- En estas condiciones de profunda crisis económica y social, amplios sectores de trabajadores que disponen de un puesto de trabajo tienden a volverse más conservadores, puesto que su nivel de consumo y su propio status social depende del mantenimiento del puesto de trabajo (pagar las letras del piso, el coche, colegios a los niños, etc.)

- De otra parte, los sectores en paro, más desesperados, con un nivel de ingresos rayando en la subsistencia, que constituyen una minoría dentro del sector productivo (10% aproximadamente) no son el "per se" revolucionarios. La conciencia revolucionaria no les viene por el hecho de no disponer de un puesto de trabajo, en todo caso

pueden desarrollar acciones desesperadas, testimoniales, aisladas, fruto de su propia situación, pero de ahí a actuar de forma consciente, con unos objetivos políticos definidos hay un gran abismo.

Esto nos conduce a una clara conclusión: es necesario aportar alternativas, sindicales y políticas comunes a los distintos sectores que configuran la clase obrera, a fin de no profundizar las divisiones ya existentes y avanzar en la solidaridad de todas ellas.

por lo que a sectores avanzados y conscientes se refiere es evidente que aunque en estado embrionario suponen ya de hecho un factor importante de concienciación y de movilización popular en torno a la problemática en la cual se insertan (ecologismo, feminismo, culturales etc,) teniendo cada vez mayor audiencia entre amplias capas progresistas de la población.

VI.- UNA ESTRATEGIA DE RUPTURA

En el análisis de la estructura social de Catalunya, enmarcada en el Estado Español y en la Europa Occidental, se dan toda una serie de factores que nos permiten afirmar que las condiciones objetivas han madurado plenamente y que el socialismo es el único sistema desde el cual se puede abordar plenamente la solución a los graves problemas planteados.

Pero esta evidencia, esta necesidad de enterrar la vieja sociedad e iniciar la construcción del socialismo lo es para una vanguardia, que hoy además se encuentra bastante dispersa y fragmentada.

Avanzar desde nuestro marco nacional en la acumulación de fuerzas revolucionarias es una tarea fundamental que debemos asumir.

Para ello se requiere en primer lugar definir con claridad una estrategia revolucionaria, y pasar a trabajar por reunir en torno a la misma al máximo de fuerzas y sectores sociales a fin de formar un bloque social mayoritario, dispuesto a romper con el modelo que está imponiendo la derecha iniciando la construcción de una nueva sociedad en el avance hacia el socialismo.

Premisas de las cuales partimos:

- Si bien es evidente que entre el modelo de sociedad monopolista y el socialismo, no pueden existir sociedades intermedias, si que es conveniente y necesario encontrar formas políticas de acercamiento y transición al socialismo.

- Es también evidente que numerosas reivindicaciones económicas, sociales y políticas si bien no atentan de por sí con el capitalismo como sistema, hoy en cambio no pueden ser asimiladas por el mismo,

pues pondrían en peligro la acumulación y la adecuación del sistema al mercado europeo e internacional.

- Eso no quiere decir que el emprender luchas reivindicativas debamos de ofrecer como alternativa práctica inmediata el socialismo, pues entonces no incorporaríamos a amplios sectores de las masas a la lucha política.

El problema de todos los revolucionarios en estos momentos radica en encontrar un camino positivo de acumulación de fuerzas revolucionarias, para ir haciendo madurar las condiciones subjetivas de las masas.

- La alternativa estratégica que ofrecemos ha de ser una ruptura con el actual modelo capitalista. Definiendo con claridad qué fuerzas lo apoyan a quienes debemos neutralizar y a quienes tenemos que atraer o unirnos para hacerlo posible.

- Si no existe una alternativa global, de Gobierno, con unos ejes definidos de actuación para configurar el modelo de sociedad que queremos, las luchas parciales, sectoriales se encontrarán sin un norte orientador capaz de integrar a todos los sectores objetivamente interesados en dicho proyecto y que constituyan un bloque social mayoritario.

EL MODELO DEL GRAN CAPITAL

Todo el desarrollo de la situación política confirma que el gran capital lleva la iniciativa política -con todas las contradicciones que se quiera- y que está asegurando claramente sus posiciones, tanto en Catalunya como en el resto del Estado, para imponer con el mínimo de trabas su modelo de sociedad.

Modelo que, en sus rasgos fundamentales pasa por:

- En lo político, gobierno nacional (y central, por supuesto) de derechas y nacionalismo moderado, marginación de comunistas y revolucionarios de la escena política, concentración de la gestión, integración en la OTAN y entrada casi incondicional al MCE, reforzamiento del aparato policial y los mecanismos de control social, restricciones a la democracia, amarillismo y limitaciones a las organizaciones sindicales y de masas, etc.

- En lo económico, fuerte concentración bancaria del capital, reordenación del aparato productivo en base a la elevación tecnológica, y la reducción generalizada de mano de obra y la quiebra y hundimiento de numerosas empresas "no competitivas", gasto público contenido, dependencia (con limitaciones) de Madrid y del capital extranjero, etc.

- En lo social, extensión -y aislamiento- de las capas marginadas

(parados, juventud), privatización de la educación, la sanidad y los servicios, fomento (especializado en productos y destinatarios) del consumismo, imposición cultural e ideológica, cultivo del individualismo y la agresividad, etc.

En fin, todo un conjunto de políticas sectoriales encaminadas a garantizar los fines anteriores: Energética, con la nuclearización y el "todo eléctrico"; territorial, con jerarquización y especialización (es decir, desigualdades crecientes) del territorio y las comarcas; infraestructural, con la puesta en marcha de grandes obras públicas para el abastecimiento de los centros de producción y consumo (trasvases, autopistas, terminales, desvíos, etc.)

✱
↓
NUESTRO PROYECTO POLITICO:

Nuestro proyecto político pasa por la reconstrucción y el progreso nacional. Entendiendo como reconstrucción nacional la plena recuperación de los derechos nacionales (incluido el de la autodeterminación) y de todos los factores específicos de la personalidad de Catalunya: institucionales, políticas, económicas, sociales y culturales. Y entendiendo el progreso nacional en un sentido amplio (económico, más recursos; político, mayor democracia y gobierno de la mayoría; social, mejores condiciones de vida, y cultural, elevación general del nivel cultural dentro del marco de una cultura nacional, integradora y solidaria) y en un sentido global es decir, progreso para la mayoría de la población y no para unas élites.

Es decir, sin perder de vista el comunismo y precisamente porque queremos llegar a él, defendemos hoy un modelo social bien diferente al del gran capital. Un modelo cuyas líneas fundamentales de programa son:

En lo político:

- a) Luchar por la plena recuperación de los derechos nacionales de Catalunya. Partiendo de las importantísimas limitaciones de autogobierno que tiene el Estatut, luchar por la reforma del mismo, tanto en lo que la Constitución permita, como en aquellos aspectos donde haya que proponer la modificación de la misma.

Oponerse firmemente a la promulgación de todas aquellas leyes que se dicten a nivel central y que atenten contra los intereses de Catalunya.

Traspaso inmediato de las competencias y recursos económicos establecidos en el Estatut.

Trabajar por estrechar lazos y relaciones culturales, políticas y económicas con el País Valencià y les Illes, pueblos que históricamente han formado con Catalunya los Països Catalans.

Solidaridad con todos los pueblos de España en la lucha contra la opresión nacional y por la consecución del derecho de autodeterminación de los mismos.

- b) En política internacional: Oposición a ingreso de España en la OTAN. Por el desmantelamiento y desaparición de todas las bases extranjeras existentes en España.

Practicar una política activa de no alineamiento: luchar por la paz mundial, contra el hegemonismo de las superpotencias, por la desaparición de los bloques militares, contra el peligro de guerra mundial.

Solidaridad con la lucha de liberación de todos los pueblos oprimidos, defendiendo su derecho a la autodeterminación.

Defensa de los derechos humanos y de su aplicación a nivel mundial.

- c) Defensa, ampliación y profundización de la democracia a todos los niveles. Oposición a todo reglamento o medida tendente a recortar los derechos democráticos y la participación popular en la gestión pública.

Depuración de la administración pública y de la PAS de todos los elementos probadamente fascistas, así como la ilegalización de las organizaciones fascistas.

En lo económico:

Intervencionismo democrático de la Generalitat, autonomía plena (hacendística, planificadora, etc), elevación del gasto público para atender a los sectores y comarcas más deprimidos así como para garantizar los servicios públicos, defensa y potenciación del cooperativismo y las formulas autogestionarias a los distintos niveles descentralización económica y de recursos, reforzamiento de las economías base (municipal, comarcal) y de pequeña escala (PYME).

No aceptación como una política de hechos consumados la entrada en el MCE. Fijar como condición "sine qua non" para el ingreso la participación en dichas negociaciones de todos los sectores sociales y económicos, abriendo un amplio debate entre toda la población debate que culmine en la celebración de un Referendum sobre el tema.

En lo social:

Solución a los problemas más urgentes de las masas, mejora de la calidad y nivel de vida, servicios públicos tendentes a la gratuidad (enseñanza, sanidad, deporte, etc.), atención preferente a las capas marginadas, amplia libertad cultural con fomento de la cultura nacional y popular, etc.

Todo ello se completa, por supuesto, con las políticas sectoriales correspondientes: reequilibrio territorial, defensa de la naturaleza, energías alternativas, recursos e infraestructuras comarcales e intercomarcales, contención del gigantismo barcelonés, etc.

POR LA UNIDAD DE LAS FUERZAS POPULARES Y DE IZQUIERDAS

¿Es este un programa comunista?. Evidentemente no. Este programa

en sus aspectos parciales, no rompe todavía el marco del capitalismo, Sin embargo, el gran capital no puede asumirlo en su globalidad puesto que -aunque no va contra su raíz- va absolutamente en contra de sus propios intereses, de sus formas de acumulación y de su propio modelo.

Por otra parte, ¿recoge este programa, en lo fundamental, los intereses, el tipo de demandas por las que están interesados todos los trabajadores y por los que están luchando los círculos activos de ecologistas, jóvenes, intelectuales, feministas y otros movimientos emancipatorios? . Evidentemente sí. Y además, puede interesar, cuando menos parcialmente, a sectores de la pequeña y mediana burguesía, ya que este programa es antimonopolios.

Es evidente que un programa de este tipo sólo puede ser defendido con fuerza por una unidad de las fuerzas de izquierda.

¿Cómo entendemos esta unidad de las izquierdas? . No la entendemos como un mero pacto por arriba, sino como el fruto del trabajo cotidiano en común por la defensa a todos los niveles de los puntos de éste programa, de manera que se genera un movimiento continuado en ascenso y un estado de opinión creciente que obligue a la formación de esa unidad de las fuerzas de izquierda.

La defensa de un programa de este tipo no es una cuestión táctica, sino que configura una línea estratégica, ya que representa la única forma de hacer confluír a amplios sectores progresistas y de izquierdas en unos objetivos comunes opuestos a los intereses del gran capital y del imperialismo.

Podemos afirmar que el gran capital reaccionará y se opondrá firmemente a los avances que se produzcan en ésta dirección. Por tanto, se enfrentará, no ya contra los sectores minoritarios (que puede aislar con relativa facilidad) sino contra la gran mayoría de la población.

No vemos otro camino real para acercar a la lucha por el socialismo a un amplio abanico de capas sociales, hoy simplemente descontentas con el actual estado de cosas, pero no decididas ni política ni ideológicamente por el socialismo.

A título de ejemplo, debemos señalar que durante los últimos años de dictadura franquista se fue articulando un amplio movimiento popular en torno a plataformas unitarias. Todas las luchas populares, cualquier reivindicación, se encardinaba con un objetivo político: la necesidad de acabar con la dictadura e instaurar un gobierno provisional democrático. Al final esta aspiración se constituyó en un movimiento irreversible (aunque como todos sabemos, los partidos mayoritarios de izquierdas pactaron la reforma política y tiraron por la borda los objetivos de la POD).

La experiencia política a reseñar, es que entonces, para las amplias masas populares existía un culpable de todos los problemas, que era el Estado fascista, y una aspiración común: Libertad, amnistía y Estatut d'Autonomia. En torno a esta voluntad y a estas aspiraciones sintéticas se forjó la más amplia unidad que se ha conocido en los últimos 40 años contra el adversario fundamental.

Recordamos como, históricamente, en los momentos de grave crisis económica y de preludeo de fuertes confrontaciones internacionales, las grandes burguesías pasan a la ofensiva en el terreno económico, ideológico y político, configurado estados neofascistas y policiacos. Ante esta situación y el endurecimiento sistemático que se viene encima, la única salida ha sido la de articular amplios frentes antifascistas y populares.

Por tanto:

- 1) Es necesario ir formando en torno al programa o a puntos del mismo, un amplio movimiento unitario. En este movimiento tienen cabida todas las clases y sectores sociales, que se identifiquen con sus objetivos. No es necesario que se esté de acuerdo con el socialismo para formar parte de este amplio bloque, pues sus objetivos no son todavía socialistas.
- 2) Este movimiento unitario debe plasmarse, con el tiempo, en la configuración de organismos estables unitarios y abiertos, organismos que irán sintetizando voluntades y objetivos impulsarán la actuación unitaria en temas como el de la OTAN, defensa de la democracia, los derechos nacionales, el paro, las nucleares u otros.
- 3) Al mismo tiempo, se ha de trabajar por reagrupar a los comunistas, a todos los que se identifiquen con el marxismo revolucionario, a fin de avanzar en la construcción de un partido de nuevo tipo.

Estos dos planos diferentes de unidad marchan íntimamente relacionados y se condicionan mutuamente.

No se puede avanzar en uno, sin profundizar y desarrollar otro y viceversa.

El reagrupamiento de todos los comunistas y la construcción de un partido de nuevo tipo, marcha íntimamente ligada a la tarea de unir a amplios sectores de las masas, a todas las fuerzas progresistas y de izquierdas contra el gran capital, en la construcción de un amplio bloque de unidad popular. La vanguardia para que se constituya como tal, debe avanzar unidad estrechamente a las masas.

De esta manera definimos con claridad el sujeto revolucionario sobre el cual pretendemos actuar:

- a) unir a la vanguardia comunista, esté donde esté y actúe desde donde actúe.
- b) unir a todos los sectores sociales interesados en la lucha contra el gran capital.

Finalmente, estos movimientos políticos y reivindicativos, deberán confluir en un objetivo común: La Generalitat d'Esquerres.

SOLIDARIDAD CON TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA

La confluencia y coincidencia en gran medida de objetivos políticos comunes a conseguir con el conjunto de nacionalidades y regiones del Estado (salvando las lógicas diferencias de estructura social de conciencia nacional y política, etc) en contra de un adversario común, que sigue detentando el poder y ejerciéndolo en contra de todos los pueblos de España, esta coincidencia de intereses, repetimos, nos empuja necesariamente a trabajar por encontrar la necesaria coordinación con todas aquellas organizaciones de masas y fuerzas políticas del resto del Estado para hacer confluir nuestros esfuerzos y nuestras luchas.

Ya en tiempos de la dictadura fascista, Catalunya dió el ejemplo al conjunto de pueblos de España, al lograr forjar una amplia unidad política en la Asamblea de Catalunya, experiencia que posteriormente aunque de forma distinta favoreció el desarrollo de otras plataformas unitarias en el conjunto del Estado.

Hoy, cuando necesitamos recomponer un nuevo tipo de unidad de las fuerzas populares y de izquierdas en Catalunya, debemos tener presente esta pasada experiencia, tan positiva para el logro de las aspiraciones populares.

Respetando de forma recíproca la independencia política de cada partido, organizaciones de masas, etc, en su respectivo marco nacional, nosotros desde Catalunya debemos proyectar esta política en primer lugar y de forma totalmente preferente hacia el País Valencià y les Illes por razones no sólo de lazos históricos, sino de coincidencia común en la consecución de objetivos comunes: culturales, políticos, económicos; etc, en la perspectiva de configuración de Països Catalanas.

En segundo lugar buscar también la coordinación con organizaciones populares y de izquierdas para luchar por objetivos comunes: derechos nacionales, NO a la OTAN, contra las centrales nucleares, por la defensa de la democracia, etc.

La lucha común y la solidaridad de las organizaciones obreras

y populares de las diferentes nacionalidades y regiones el Estado, nos permitirán superar los obstáculos y la zizaña que los monopolios a través de su Estado pretendan sembrar a fin de dividir y enfrentar entre sí a los diferentes pueblos (como ya están empezando a hacer en Euskadi)

Finalmente señalar que esta coordinación servirá para debilitar al adversario común y acelerar su derrota.

A partir de aquí, cada pueblo será soberano para decidir libremente su futuro.

NUESTRA ALTERNATIVA DE GOBIERNO: PER UNA GENERALITAT D'ESQUERRES

Es evidente que el programa de Gobierno que proponemos representa en su globalidad una ruptura con el modelo y la estrategia del gran capital.

La realización del mismo es incompatible con cualquier tipo de colaboración con las fuerzas monopolistas, puesto que los intereses son contrapuestos.

Es decir, ni un Gobierno de Unidad de Progrés en el cuál entra sen CDC, ERC, PSC y PSUC ni tampoco un Gobierno más amplio de unidad en el que pudieran estar los Centristas.

Rechazamos cualquier fórmula de Gobierno de coalición con los partidos y fuerzas que defienden los intereses de los monopolios, puesto que el mismo supondría continuar una línea de claudicación y de colaboración para la ejecución de los planes del gran capital.

Hoy es necesario fijarse esta meta de ruptura que hemos señalado como objetivo estratégico a conseguir. Una Generalitat d'Esquerres con el contenido señalado responde a las necesidades y aspiraciones mayoritarias de nuestro pueblo.

Permite situar un norte, una referencia política clara en todas las batallas parciales. Discerniendo con claridad entre los representantes políticos de los monopolios, que son los adversarios a abatir por un lado, y las fuerzas de izquierda por otro.

Es verdad que los partidos de izquierda PSC, PSUC e incluso ERC, hoy no quieren gobernar contra los monopolios. Pero nosotros tenemos que trabajar para que cambien de posición.

La política estratégica del PSUC (Consell d'Unitat) está abocada al fracaso total. Se verán obligados a cambiar de política y a nosotros nos corresponde empujarlos hacia la izquierda.

Lo mismo debemos de hacer respecto a los socialistas. ¿Cómo hacer realidad esa estrategia? ¿Cómo conseguir una Generalitat d'Esquerres?.

A fin de que este objetivo político se haga realidad, es necesario ganarnos la voluntad de amplios sectores populares. Sólo si los sectores más avanzados de las masas asumen como propio este objetivo propagan y luchan sistemáticamente por el mismo, su consecución será posible.

Será necesario formar un amplio Bloc d'Unitat popular y d'esquerres, que sea socialmente mayoritario y que se integre a todos las capas y sectores dispuestos a conseguir un Gobierno de Izquierdas.

Una causa sólo puede avanzar con éxito en su materialización en la medida que es capaz de ganarse la voluntad y el apoyo de la amplia mayoría de capas y clases trabajadoras, de sectores progresistas, a fin de aislar al adversario fundamental y vencerlo.

Esta filosofía nos servirá para a la hora de la acción política práctica atacar a las fuerzas de derecha y criticar el claudicacionismo de las fuerzas de izquierdas, pidiéndoles que rompan su colaboración con la derecha y que formemos todos juntos un bloque contra la política de las fuerzas monopolistas.

A fin de trabajar por formar este Bloc de Progrés, será necesario aprovechar todos los instrumentos institucionales necesarios a fin de poder propagar más ampliamente nuestros objetivos, y trabajar sistemáticamente por la formación del bloque social mayoritario.

Si queremos unir a amplios sectores populares; si queremos una Generalitat d'esquerres, tendremos que crear una amplia corriente de opinión en favor de nuestros objetivos:

- Mediante una estrategia política clara.
- Una filosofía de actuación coherente a todos los niveles con esa estrategia.
- Una actitud crítica y condicionadora de la actuación de las otras fuerzas de izquierdas, para formar un amplio Bloc.
- El aprovechamiento al máximo de todas las palancas políticas, MC de masas, etc.
- El amplio trabajo directo entre las masas populares.
- Ligar todas las batallas parciales o sectoriales con el objetivo global político "Generalitat d' esquerres".

De esta manera es como efectuamos un trabajo de maduración de las condiciones subjetivas de las masas para preparar las condiciones más favorables y avanzar hacia la Revolución Socialista.

VII.- EL PARTIDO: INSTRUMENTO NECESARIO PARA LA VICTORIA DEL SOCIALISMO.
=====

1.- Esta tesis clásica del marxismo, continua teniendo para nosotros pleno sentido, y se complementa con aquella máxima de Lenin: "la revolución no se hace, se organiza".

Es necesario que los comunistas, aquellos revolucionarios que estamos en una misma línea de pensamiento marxista, en cuanto a la concepción del mundo, del desarrollo histórico, nos agrupemos de forma organizada, para aunar nuestros esfuerzos en la lucha cotidiana contra el capital y por la transformación revolucionaria de la sociedad.

Transformación que no puede esperarse que se lleve a cabo fruto sólo del espontaneísmo de las masas, sino que necesita de una dirección política e ideológica, basada en la teoría revolucionaria.

2.- EL PARTIDO ES UN INSTRUMENTO, Y NO UN FIN EN SI MISMO, DE LA CAUSA REVOLUCIONARIA. Como tal instrumento, no puede estar sujeto a ningún principio inalterable, ni a ningún modelo específico de funcionamiento.

En cada sociedad, los comunistas tienen que organizarse políticamente de la forma más conveniente, para llevar a cabo la necesaria acumulación de fuerzas revolucionarias, capaz de acabar, día a día con el capitalismo e iniciar la construcción del socialismo.

Esta organización de los comunistas, no debe ser ajena al tipo de sociedad en el que va a desenvolver su actividad práctica: grado de desarrollo del modo de producción, marco político, estratificación social, idiosincrasia particular del pueblo, formas culturales dominantes, etc.

3.- Las tesis fundamentales del leninismo sobre la revolución, continúan siendo plenamente vigentes, a saber: LA REVOLUCION TIENE QUE SER DE MASAS Y LAS MASAS APRENDEN POR SU PROPIA EXPERIENCIA.

Entendiendo la revolución de masas, el P. de los comunistas no debe autolimitarse apriorísticamente, en cuanto a qué sectores de la sociedad debe dirigir sus propuestas alternativas.

Tal autolimitación, p.e.: "somos el P. de los sectores más radicales", argumentada sobre la base del creciente conservadurismo de

amplios sectores de masas, provocado por la situación de crisis económica social, política y cultural que atravesamos, sólo puede llevarnos al ghetto en el que se encuentran los sectores "radicales", que se declaran en constante rebeldía, contra todo y contra todos, pero que son incapaces de dar una respuesta global a la crisis capitalista, y de llevar a cabo una transformación práctica de las condiciones sociales en un sentido progresista. Como decía Marx: los revolucionarios son aquellos que transforman la realidad. Rebelde y revolucionario son pues dos conceptos que debemos empezar a distinguir con claridad, unque de ningún modo debamos antagonizarlos.

4.- OTRAS CONSIDERACIONES:

En primer lugar remarcar que el proceso de construcción del P, no puede ser fruto de una definición teórica de cual tendría que ser el sistema de funcionamiento ideal. Es necesario esbozar unas bases mínimas para empezar a trabajar, dejando claro:

- a) Que ^{no} somos el Partido sino lo más que podemos calificarnos es como un colectivo de comunistas que estamos por su construcción.
- b) Que será obligatoria la convergencia con otros muchos revolucionarios, que estan en la misma causa que la nuestra.
- c) Que no hay nada definitivo y por tanto nada que no se pueda cambiar.

Será pues en la lucha, en el largo periodo, que se nos abre y con una revisión autocrítica constante de nuestra actividad y funcionamiento, como se irá construyendo de verdad el P., que el pueblo catalán necesita para conquistar su liberación social y nacional.

En segundo lugar, debemos tener en cuenta que la clave para la transformación progresista de la sociedad catalana, en los próximos años, está en como llevar a cabo la necesaria acumulación de fuerzas revolucionarias, mediante la convergencia unitaria de todos aquellos movimientos sociales y políticos interesados en esta transformación. Nadie que no sea un ingenuo, puede pensar que ese proceso de convergencia, se pueda dar de una forma espontanea, sin debate teórico y práctico acerca de las vias y objetivos en cada momento del proceso.

Es necesario pues, un núcleo organizado que desde ahora comience esta tarea, con una táctica y una estrategia.

Por último constatar que para esta tarea histórica no partimos de cero, tenemos un capital revolucionario acumulado durante los últimos diez años, que aunque pequeño, en absoluto es menospreciable.

AVANCEMOS HACIA LA CONSTRUCCION DE UN PARTIDO DE NUEVO TIPO:

Como consecuencia de lo expuesto a lo largo del informe, el P.

revolucionario no puede plantearse el asalto al estado burgués, sólo como una confrontación frontal con su aparato represivo, ni las aspiraciones al socialismo pueden infundirse a partir de unas medidas básicas y elementales, que han caracterizado las experiencias hasta hoy existentes. La revolución tiene que ser política, social, económica y cultural,

El P. revolucionario ha de crear las condiciones para la toma del poder, mediante la conquista de posiciones avanzadas de la sociedad civil, posiciones no solamente políticas, sino a la vez de autoridad y dirección ideológica y moral, como forma de crear una exigencia y una voluntad colectiva de transformaciones revolucionarias.

1.- UN PARTIDO DE MASAS CON IMPLANTACION EN TODOS LOS DOMINIOS DE LA SOCIEDAD.

En consecuencia, ya no se puede concebir el P. como una minoría, disciplinada y combativa, sino un partido de masas, con una amplia base popular, con una fuerte y cada vez más profunda implantación en todos los dominios de la sociedad, reflejo en su composición y aspiraciones sociales, ideológicas y democráticas de una amplia gama de sectores sociales, den definitiva reflejo del sujeto revolucionario que hemos definido.

2.- UN PARTIDO SUPERADOR DEL SECTARISMO Y CON CAPACIDAD TRANSFORMADORA

El P. de estas características es incompatible con cualquier vestigio de sectarismo, de espíritu corporativo u obrerista, de funcionamiento burocrático. El P. no puede aparecer como el único "poseedor" de la "verdad", que instrumentalice a las masas y a sus organizaciones (de masas) para sus fines que están en la mente del P. y que a los ojos de las masas se presentan como partidistas. Por el contrario el P. ha de ir desarrollando en las masas la conciencia de la necesidad de su propia transformación revolucionaria, para convertirse en protagonista y sujetos históricos de las transformaciones revolucionarias.

El P. debe tener mentalidad abierta y ser capaz de asumir todas las opiniones e ideas justas, vengan de donde vengan, con espíritu autocrítico.

El aprendizaje político-práctico no puede darse al margen de la participación activa del P. en la lucha de masas, fuente inagotable de experiencia.

3.- CARACTER NACIONAL DEL PARTIDO:

Consideramos que el reagrupamiento y la unidad de los comunistas ha de empezar en nuestra propia casa.

El carácter nacional de nuestro partido viene determinado por el programa y la práctica de lucha por la emancipación nacional de Catalunya.

A su vez el carácter comunista del P. viene determinado por defender dentro del marco nacional de Catalunya los intereses de la clase obrera y del pueblo en la lucha por el socialismo y comunismo.

Al mismo tiempo y, precisamente por esto, reafirmamos el carácter plenamente solidario e internacionalista con todos los trabajadores y los pueblos de España así como del mundo entero.

Por todo ello y a fin de iniciar el proceso de reagrupamiento comunista, a la vez que avanzamos en la formación de un amplio bloque de Unidad popular contra los monopolios consideramos necesario, partiendo de nuestro propio marco nacional, avanzar en la reconstrucción del partido que la situación reclama.

Solo a partir de esta realidad, de plena soberanía e independencia orgánica, estableceremos relaciones fraternales y de solidaridad con todos aquellos partidos y organizaciones populares que tuvieran unos objetivos semejantes a los nuestros, y especialmente con aquellos que su ámbito de actuación fueran los Países Catalanes.

4.- UN PARTIDO PLENAMENTE DEMOCRATICO:

Ejemplos claros de esa concepción los tendríamos en temas tan importantes como son: los organos máximos de dirección se escogerían de la siguiente manera:

Una minoría directamente por el congreso. El resto lo elegirían las propias organizaciones territoriales y sectoriales del P. y, serían miembros revocables por las mismas. Los cargos de dirección deberían ser rotativos.

Con ello se conseguiría una mayor participación y una avance en la democracia directa evitándose en mayor medida los riesgos de burocratización.

Sobre los liberados o funcionarios: ningún cargo de responsabilidad en el P. podría ir acompañado de la profesionalización política del que lo desempeña. Responsabilidades y liberados han de ser incompatibles. En todo caso si las necesidades propias del funcionamiento lo exigieran se podría crear un mínimo aparato administrativo, pero nunca con responsabilidad política alguna.

Sobre la concentración de la información: de todos es sabido que quienes dominan las fuentes de información tienen en sus manos una gran capacidad de decisión y, por lo tanto, de poder. Es necesario conseguir que estas informaciones y conocimientos, no sean patrimonio

exclusivo de unos pocos sino que puedan disponer de ellos todos los miembros del P. arbitrando mediante el debate y la información la toma de decisiones. colectivas.

5.- EL PARTIDO DEBE CONSTITUIR EN SU SENO LOS ELEMENTOS ESENCIALES DEL MODELO SOCIAL QUE PRECONIZA.

La definición del contenido y del sistema de partido que necesitamos no es ajena, como ya hemos visto, a los objetivos últimos que nos planteamos: Básicamente hemos definido el socialismo por el cual luchamos, con las siguientes características: democrático, descentralizado, culto, catalán, ecológico, solidario con los otros pueblos de España y NO alineado en el campo internacional, donde se haga realidad aquello de que la clase obrera con su liberación libera a todos los grupos oprimidos.

6.- LA NATURALEZ DE LA MILITANCIA

Hay que transformar nuestra concepción sobre la militancia, entendiéndola como un compromiso político y un profundo compromiso de inserción social de los militantes en su medio. Concibiendo el compromiso militante no como la supeditación del individuo a las cosignas de la política práctica amañadas de los organismos directivos, sino el orientar todo el modo de vida la capacidad y vocación personal, el trabajo personal, los hábitos y actividad cotidiana, etc. en el sentido del HOMBRE NUEVO y de la transformación de las instituciones sociales y políticas.

Conseguir la superación de la división entre la vida personal y vida política.

!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Esteve Borrrell, Josep Dapena, Xavier Diego, Josep M^e Gordillo, Manuel Gràcia, Ramon Pascual, Agustí Villarroya y Xavier Vitoria.

QUADRE I X

RESULTATS A CATALUNYA

	CIU	PSC	PSUC	UCD	ERC	PSA	SC	NE	REAN
1-M	483.432	875.650	512.906	570.958	123.474		107.611		46.982
20-M	743.508	597.667	499.177	284.729	238.245	70.827	63.002	44.274	13.943
	+260.076	-277.883	-13.729	-286.229	+114.771	+70.827	-44.609	+44.274	-33.038

Increment d'abstenció=230.703 vots.

Altres opcions: UPS-32.716. PNI-4.634. PCOC-12.745.
PCT-PCC-8.080. CIC-4.198. FE JONS-6.537.

QUADRE II

	Barcelona	Girona	Lleida	Taragona	Catalunya
CDC-UCD	-20.252	1.220	628	-7.749	-26.153

LA RELACIÓ ESQUERRA/DRETA ES MANTÉ

RESULTATS A BARCELONA CIRCUMSCRIPCIÓ

		CIU	PSC	PSUC	ERC	UCD	PSA	SC	NE	DPS
Barcelona	1 M	156.499	244.718	143.699	48.653	189.762	-	49.463	-	-
	20 M	244.566	178.343	137.645	91.849	87.121	21.054	32.684	14.988	10.713
Hospitalet	1 M	8.450	60.813	33.368	3.069	18.105	-	3.072	-	-
	20 M	14.461	41.519	35.910	6.893	8.006	6.052	1.214	969	2.841
Santa Coloma	1 M	5.531	28.940	18.158	473	8.044	-	658	-	-
	20 M	5.570	18.857	18.422	1.795	2.123	2.401	197	226	1.621
Sabadell	1 M	13.360	25.603	28.655	2.172	13.286	-	2.662	-	-
	20 M	25.050	18.971	28.797	4.186	4.210	1.545	1.502	1.141	1.444
Terrassa	1 M	11.209	24.782	19.800	1.916	11.896	-	3.521	-	-
	20 M	19.212	15.703	17.662	3.893	4.058	1.220	2.179	672	556
Badalona	1 M	10.307	35.739	26.786	1.895	11.026	-	1.668	-	-
	20 M	18.574	13.469	28.394	4.305	4.418	3.974	1.022	604	1.604
Mataró	1 M	6.695	18.929	8.971	1.832	7.377	-	1.365	-	-
	20 M	14.465	10.560	9.441	2.501	3.420	2.410	766	454	489
Cornellà	1 M	2.804	17.320	15.592	652	4.521	-	710	-	-
	20 M	4.851	10.667	16.568	1.304	1.575	2.445	211	312	1.013
Sant Boi	1 M	2.867	11.358	8.777	394	3.505	-	419	-	-
	20 M	4.363	7.659	9.086	1.152	1.505	1.247	178	334	762
Mataró	1 M	7.602	10.574	5.672	1.203	6.474	-	1.038	-	-
	20 M	13.169	7.534	5.312	2.761	2.951	465	674	1.101	126
Igualada	1 M	4.367	4.314	1.199	559	3.253	-	680	-	-
	20 M	7.200	3.789	1.293	1.359	1.028	227	403	213	56
Sant Cugat	1 M	2.325	3.393	2.161	510	2.057	-	537	-	-
	20 M	3.706	2.387	2.207	944	969	309	672	361	95
Vilanova	1 M	3.124	7.975	4.304	1.140	3.814	-	351	-	-
	20 M	4.295	6.561	4.287	2.301	2.044	474	215	311	236
Sitges	1 M	948	1.766	510	311	1.661	-	190	-	-
	20 M	1.285	1.537	413	546	953	65	160	41	116
El Prat	1 M	2.262	8.209	7.516	458	2.953	-	584	-	-
	20 M	2.363	5.967	7.972	952	1.355	336	153	227	305
Vic	1 M	4.957	2.477	1.389	1.026	3.287	-	612	-	-
	20 M	6.761	1.820	1.399	1.812	1.586	202	507	897	75
Granollers	1 M	4.964	6.923	2.324	311	3.293	-	484	-	-
	20 M	7.963	4.939	2.130	1.252	1.345	1.116	228	292	51

LA DRETA GIRONINA S'APLEGA ENTORN CIU X

Municipi		CIU	PSC	UCD	ERC	PSUC	PSA	SC/CD	NE
Girona	1 M	7.794	12.916	9.956	993	5.177	-	1.758	-
	20 M	13.510	9.154	5.339	3.004	5.388	741	471	1.195
Blanes	1 M	1.838	2.804	2.144	663	2.593	-	116	-
	20 M	2.855	1.926	1.344	1.003	2.134	177	22	36
Figueres	1 M	2.804	4.448	3.672	813	964	-	707	-
	20 M	3.649	3.428	2.586	1.685	946	296	583	333
Olot	1 M	5.185	3.403	2.992	726	1.052	-	414	-
	20 M	5.230	2.191	2.180	1.894	1.070	73	105	530
Llorç	1 M	1.156	1.097	1.125	206	361	-	113	-
	20 M	1.619	782	568	296	316	101	56	48
Palafugell	1 M	1.649	2.452	2.102	112	1.206	-	117	-
	20 M	2.402	1.218	1.142	568	1.478	51	129	60
Palamós	1 M	1.762	1.966	1.509	266	463	-	113	-
	20 M	2.009	905	480	1.616	340	280	110	105
Puigcerdà	1 M	643	796	846	48	273	-	220	-
	20 M	869	626	775	158	195	33	56	20
Ripoll	1 M	1.834	2.186	1.523	195	499	-	115	-
	20 M	2.579	1.383	926	690	479	71	59	83
Roses	1 M	797	1.258	847	179	144	-	82	-
	20 M	772	1.001	730	346	178	78	42	70
S. Feliu G.	1 M	1.511	3.037	1.546	228	1.073	-	136	-
	20 M	2.095	2.081	1.067	659	977	77	85	196

ARDIACA A LA FI DIPUTAT PER LLEIDA X

Municipi		CIU	UCD	PSC	ERC	PSUC	PSA	SC/CD	NE
Lleida	1 M	5.438	13.342	14.670	2.502	6.932	-	958	-
	20 M	9.329	9.430	10.521	4.112	6.451	41	-	57
Balaguer	1 M	962	1.613	1.791	296	1.140	-	161	-
	20 M	1.623	1.017	1.269	429	1.058	46	-	6
Tremp	1 M	1.027	566	296	367	190	-	22	-
	20 M	1.317	527	215	321	185	25	-	-
Solsona	1 M	1.100	750	353	101	81	-	145	-
	20 M	1.425	724	275	237	102	55	-	-
La Seu d'U.	1 M	687	1.431	1.252	406	484	-	151	-
	20 M	1.521	790	1.074	205	463	40	-	52
Cervera	1 M	575	1.116	725	100	264	-	224	-
	20 M	1.144	647	333	256	384	16	-	52
Les Borges E.	1 M	445	566	761	335	165	-	83	-
	20 M	711	345	479	421	163	15	-	21

ÈXIT D'ESQUERRA REPUBLICANA A TARRAGONA X

Municipi		CIU	PSC	UCD	PSUC	ERC	PSA	SC/CD	NE
Tarragona	1 M	5.833	15.306	12.041	8.664	1.863	-	2.260	-
	20 M	5.796	9.212	6.595	8.695	4.677	1.483	1.109	757
Ferriès	1 M	5.500	12.121	7.425	5.000	1.532	-	1.154	-
	20 M	7.666	7.336	3.767	4.714	5.012	815	609	603
Tortosa	1 M	1.861	3.926	6.736	1.946	429	-	1.609	-
	20 M	3.504	1.959	3.386	1.986	567	57	2.049	86
Valls	1 M	2.012	3.104	1.871	1.257	890	-	263	-
	20 M	3.040	1.971	977	1.127	1.690	163	83	-
Ampostà	1 M	610	1.567	2.417	1.417	146	-	121	-
	20 M	950	1.483	2.140	1.472	238	24	61	-
Videsens-Salou	1 M	1.131	2.514	1.253	828	116	-	148	-
	20 M	1.561	1.517	720	778	372	211	69	-
El Vendrell	1 M	1.065	2.634	861	267	97	-	194	-
	20 M	1.619	2.185	515	296	266	105	66	85
Alcanar	1 M	107	610	1.384	503	384	-	79	-
	20 M	393	434	1.241	553	192	9	41	-
Ulldecona	1 M	70	1.237	1.123	158	26	-	49	-
	20 M	275	764	736	148	195	10	99	-